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Moraes vira alvo internacional 
em ação pró-Trump

Ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal (STF), foi novamente intimado pela Justiça da Flórida, nos EUA. Ele é acusado de 
violar leis do país americano por pedir bloqueios de perfis nas redes sociais. Companhia Trump Media & Technology Group, ligada ao 

presidente dos EUA, e a plataforma de vídeos Rumble afirmam que Moraes censura conteúdos publicados nestas redes no Brasil. Página 10

Fernando Pellozo 
é homenageado 

pelo Corpo de 
Bombeiros Militar

Gestor participou de solenidade em comemoração ao 
Dia Nacional do Bombeiro. Evento ocorreu no Quartel 

do Comando Geral. Página 4

Morre professor 
espancado na porta de bar
Morreu em um hospital particular de Goiânia, o professor universitário que no 
final do mês passado foi agredido covardemente por quatro homens na porta 
de um bar em Jataí. Todos os envolvidos no crime já foram presos pela polícia. 

Página 2

Mulher alega ter ficado
cega após usar produto

de Virginia Fonseca
Lidiane Herculano afirma que perdeu temporariamente a visão após utilizar 

um fortalecedor de cílios da empresa da influenciadora. Ela relatou ter sentido 
ardência leve logo após a aplicação. Página 2

Nova Casa da Pessoa Idosa 
inaugurada na Vila Mutirão 

Espaço histórico de Goiânia é reconstruído para oferecer moradia e 
atendimento integral à população idosa. Estrutura recebeu investimentos de 
R$ 13,2 milhões do Tesouro Estadual. Governador Ronaldo Caiado e Gracinha 

Caiado entregaram ontem a unidade. Página 8

Presidente da AGM 
se encanta com

turismo do
Nordeste Goiano

Durante caravana por 20 municípios, Zé Délio destaca 
riquezas naturais e culturais da região e propõe políticas 
públicas para fomento ao turismo sustentável. Página 8

Super-homem 
politizado

Blockbuster hollywoodiano critica guerra armada 
e desgraça humana, como se fosse retrato do que 
acontece na vida real. Dirigido pelo cineasta norte-

americano James Gunn, produção tem nesta semana 
pré-estreia em Goiânia e Aparecida. Página 11
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Morre professor universitário 
que foi espancado na porta 

de bar em Jataí

Morreu no início desta 
semana em um hospital 
particular de Goiânia, o 
professor universitário que 
no final do mês passado 
foi agredido covardemen-
te por quatro homens na 
porta de um bar em Jataí, 
na região sudoeste de Goi-
ás. Todos os envolvidos no 
crime já foram presos pela 
polícia.

Marco Antônio de Olivei-
ra Viu, que tinha 58 anos, 
foi derrubado no chão, e 
depois agredido com chu-
tes e pedrada na cabeça na 
noite do último dia 29 de 
junho na Rua Tocantins, 
no Setor Epaminondas. In-
consciente, o professor, que 
dava aulas de reprodução 
animal a alunos do curso 
de Medicina Veterinária da 
Universidade Federal de 
Jataí (UFJ), foi socorrido e 
transferido para Goiânia, 
onde permaneceu interna-
do por nove dias.

Dois dos agressores fo-
ram presos ainda em fla-
grante, e outros dois na 
semana seguinte ao crime. 
Inicialmente, eles foram 
indiciados por tentativa de 
homicídio, mas agora res-
ponderão, presos, por as-
sassinato.

Quando ouvidos na de-
legacia da Polícia Civil de 
Jataí, os quatro agressores, 
que não tiveram as iden-
tidades reveladas, ficaram 
em silêncio, e se negaram 
a explicar porque espanca-
ram o professor. A suspeita 
da polícia é que Marco An-
tônio tenha sido agredido 
simplesmente por ter fica-
do por algum tempo esco-
rado na parte traseira do 
carro de um dos agressões.

A câmera de segurança 

do bar registrou o espanca-
mento, e servirá como pro-
va no julgamento dos qua-
tro acusados. Pelo vídeo, é 
possível ver que o professor 
recebeu chutes e até uma 
pedrada na cabeça, mesmo 
depois que já estava des-
maiado.

A morte de Marco An-
tônio provocou grande 
comoção em Jataí, prin-
cipalmente entre seus co-
nhecidos, e alunos. A UFJ 
também manifestou pesar 
pelo falecimento do pro-
fissional, afirmou que re-
pudia veementemente o 
ato de violência que tirou 
a vida de Marco e decretou 
luto de três dias. Todas as 
atividades administrativas 
e acadêmicas não essen-
ciais estão suspensas nesse 
período.

 Assassinato em 
cavalgada

Também responderá por 
homicídio e tentativa de 
assassinato, mas em liber-
dade, o vereador por San-
ta Rosa de Goiás Johnatan 
Cigano, que confessou ter 
sido o autor dos disparos 
que tiraram a vida de Tiago 
Costa, e feriram um outro 
homem. O crime aconte-
ceu na noite do último dia 
28 de junho, ao final de 
uma cavalgada realizada 
em Santa Rosa.

Acompanhado por um 
advogado, o vereador se 
apresentou na semana pas-
sada na delegacia da Polícia 
Civil de Taquaral de Goiás. 
O outro homem que foi ba-
leado por Johnatan Cigano 
segue internado, em Goiâ-
nia, em estado grave. A mo-
tivação do crime ainda não 
foi revelada.

PM recupera meia 
tonelada de fios de 
cobre furtados

Incomodados com a fu-
maça decorrente da quei-
ma de plástico em uma chá-
cara, moradores do Jardim 
Buriti Sereno, em Apareci-
da de Goiânia, acionaram a 
Polícia Militar, que, durante 
buscas em um mocó usado 
por criminosos, encontrou 
100 quilos de fios de cobre 
já incendiados, e mais 100 
quilos que, descobriram, 
haviam sido furtados. Den-
tro de um utilitário que es-
tava estacionado no local, 
modelo Fiat Fiorino, os po-
liciais encontraram mais 
150 quilos. Quando aborda-
dos na chácara, dois maio-
res de idade, e um adoles-
cente, levaram os policiais 
até uma casa, no Setor Ci-
dade Satélite São Luiz, onde 
foram apreendidos mais 
200 quilos. Em depoimen-
to, os três abordados, que 
não tiveram as identidades 
reveladas, confessaram que 
vivem do furto e venda de 
fios de cobre.

Dono de loja de 
celular é preso 
pela 19ª vez por 
receptação

O rastreamento de um 
Iphone roubado durante 
a Festa de Trindade levou 
militares do Batalhão Es-
colar até uma loja que ven-
de celulares no Setor Vila 
Nova, em Goiânia. Dentro 
do estabelecimento, os po-
liciais encontraram outros 
dois aparelhos que tinham 
queixa de furto, ou roubo, e 
mais 13 smartphones sem 
procedência. A surpresa 
maior aconteceu quando os 
policiais verificaram a ficha 
criminal do dono da loja, e 
descobriram que ele já ha-
via sido preso em outras 18 
oportunidades. Conduzido 
para a Central Geral de Fla-
grantes (CGF) de Goiânia, 
o comerciante foi autuado, 
mais uma vez, por recepta-
ção. A PM divulgou somen-
te a idade dele, 45 anos.

Homem exigia 
dinheiro para 
não expor vídeos 
íntimos da ex

Policiais civis de São 
Simão, cidade goiana que 
fica na divisa com o Esta-
do de Minas Gerais, pren-
deram temporariamente 
um homem que exigia 
o pagamento de valores 
para que não divulgasse 
vídeos íntimos de sua ex- 
namorada, com quem se 
relacionou por apenas 30 
dias. 

Mulher alega ter 
ficado cega após usar 
produto de Virginia 
Uma moradora de Nova Iguaçu (RJ) acusa 
a marca WePink, de Virginia Fonseca, de 

provocar uma grave lesão ocular

DM Online

Uma moradora de Nova 
Iguaçu (RJ) acusa a marca 
WePink, de Virginia Fon-
seca, de provocar uma 
grave lesão ocular. Lidia-
ne Herculano afirma que 
perdeu temporariamente 
a visão após utilizar um 
fortalecedor de cílios da 
empresa. Ela relatou ter 
sentido ardência leve logo 
após a aplicação, mas os 
sintomas evoluíram rapi-
damente para uma visão 
embaçada e dor intensa.

Mesmo com os olhos 
irritados, Lidiane tentou 
seguir a rotina normal. No 
entanto, ao ser incentiva-
da por colegas de trabalho, 
procurou atendimento 
médico. A oftalmologista 
identificou queimaduras 
nas córneas, supostamen-
te provocadas pelo cosmé-
tico. “Ela disse que se eu 
não tivesse lavado, poderia 
ter sido até pior”, contou 
Lidiane.

A situação se agravou ao 
longo do dia. A vítima des-
creveu uma dor “insupor-
tável” e comparou a sen-
sação a cortes com lâmina 
nos olhos. Incapaz de abrir 
as pálpebras, precisou ser 
levada a um hospital es-
pecializado em Duque de 
Caxias. Segundo o filho, 

Otávio Lopes, Lidiane fi-
cou afastada do trabalho 
por uma semana devido à 
severa sensibilidade à luz.

Repercussão
Nas redes sociais, Otá-

vio repercutiu o caso e afir-
mou que a família prepara 
uma ação judicial contra a 
marca. “Ela teve as córne-
as queimadas e, graças a 
Deus e aos médicos, não 
foi pior”, disse ele em pu-
blicação na plataforma X.

A WePink emitiu nota 
oficial e diz ter entrado em 
contato com Lidiane e so-
licitado o envio do produ-
to para perícia. Segundo a 
marca, a consumidora não 
teria colaborado inicial-
mente. “A análise pericial é 
essencial para emissão de 
laudo técnico”, declarou a 
empresa. Até o momento, 
a marca diz aguardar o en-
vio da amostra para inves-
tigação.

A família de Lidiane re-
afirma que medidas judi-
ciais já estão em andamen-
to. A WePink, que já lidera 
rankings de reclamações 
no setor de cosméticos, 
enfrenta agora uma crise 
de imagem que pode afe-
tar diretamente sua credi-
bilidade e vendas.

Lidiane tentou seguir a rotina normal após lesão ocular
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90 milhões de 
brasileiros nunca foram 

ao dermatologista
Mais da metade da população brasileira, cerca de 90 milhões de pessoas 

com 16 anos ou mais, nunca consultou um dermatologista, o que 
corresponde a 54% da população

Folhapress

Mais da metade da po-
pulação brasileira, cerca 
de 90 milhões de pessoas 
com 16 anos ou mais, nun-
ca consultou um dermato-
logista, o que corresponde 
a 54% da população. Por 
outro lado, 41% notaram 
o surgimento de sinais na 
pele, cabelo ou unhas nos 
últimos 12 meses.

Os dados fazem parte de 
um levantamento do Da-
tafolha, desenvolvido em 
parceria com a Sociedade 
Brasileira de Dermatologia 
(SBD) e a divisão de Beleza 
Dermatológica do grupo 

L'Oréal no Brasil.
O Datafolha ouviu 2.008 

pessoas maiores de 16 
anos entre os dias 9 e 12 
de junho de 2025 em 136 
municípios de todas as re-
giões do Brasil. Entre eles, 
48% eram homens e 52% 
mulheres.

Carlos Barcaui, presi-
dente da SBD, vê com pre-
ocupação os resultados da 
pesquisa. "Existem condi-
ções crônicas que afetam 
significativamente a qua-
lidade de vida dos indiví-
duos e que se manifestam 
pela pele, como câncer de 
pele [que tem maior inci-
dência no Brasil], infec-
ções e desequilíbrios hor-
monais", afirma.

Nathalia Harnam, ge-
rente de comunicação 
científica do grupo L'Oreal, 
destaca que a incidência 
de doenças de pele é alta, 
visto que é o maior órgão 
do corpo e está constan-
temente exposto a agres-
sões externas, como sol e 
poluição. "Muitas vezes as 
pessoas não sabem o que 
fazer ou não sabem quem 
procurar", diz. "Com um 
dado como esse, entende-
mos que é uma questão de 
saúde pública".

Evolução
O número se manteve 

semelhante ao encontra-
do em 2016, quando outra 
pesquisa sobre saúde da 
pele foi realizada. Essa es-
tabilidade, segundo o mé-
dico, demonstra barreiras 
estruturais e culturais no 
país. Entre elas o desco-
nhecimento da importân-
cia do cuidado com a pele, 
a dificuldade de acesso ao 
especialista no Sistema 

Único de Saúde (SUS) e a 
ideia equivocada de que o 
dermatologista é um mé-
dico voltado apenas para 
a estética. O levantamento 
mostrou que sete em cada 
dez pessoas (69%) iden-
tificam dermatologistas 
como médicos especia-
listas, enquanto 17% não 
identificam tais profissio-
nais como médicos ou da 
área da saúde.

"O acesso à dermatolo-
gia tem que ser ampliado 
nos serviços públicos", diz 
Barcaui. "Temos que pro-
mover campanhas educa-
tivas de grande alcance, 
mostrar que a pele é uma 
questão de saúde e não 
apenas de aparência", afir-
ma. A pesquisa é lançada 
justamente no dia em que 
se celebra o Dia Mundial 
da Saúde da Pele, em 8 de 
julho.

O tema foi destaque na 
última Assembleia Mun-
dial da Saúde, realizada 
em maio de 2025. No even-
to, a Organização Mundial 
da Saúde (OMS) incluiu 
a pele como prioridade 
mundial de saúde.

Entre os 46% das pes-
soas que já foram ao der-
matologista alguma vez, 
27% consultaram a espe-
cialidade no último ano, 
12% da população total. 
Somente 37% das pessoas 
afirmaram verificar a pró-
pria pele, cabelos e unhas 
para identificar possíveis 
doenças, ao passo que 
20% raramente ou nunca 
fazem isso. Para o médico, 
os dados reforçam a im-
portância de saber identi-
ficar o que merece atenção 
médica. "Muitas pessoas 
ignoram ou menosprezam 
os sinais que podem indi-
car doenças", diz Barcaui.

Site divulga 
condições de 
Schumacher dez 
anos após acidente 

Após um grave acidente 
de esqui ocorrido em 29 
de dezembro de 2013, Mi-
chael Schumacher vive há 
mais de dez anos em con-
dições pouco conhecidas.

Desde então, as infor-
mações sobre sua vida têm 
sido relatadas apenas por 
pessoas próximas, em um 
contexto de hermetismo 
total. No último sábado, 5, 
o site argentino La Gaceta 
apresentou um material 
detalhando de como o his-
tórico piloto alemão tem 
se mantido afastado de 
aparições públicas.

A discrição em torno 
da vida de Schumacher é 
uma decisão da família, 
que busca garantir que o 
ex-piloto siga sua vida da 
melhor maneira possível. 
Uma das formas de man-
ter contato com ele é atra-
vés da movimentação dos 
olhos, uma descoberta re-
cente.

De acordo com o jorna-
lista alemão Felix Gorner, 
Schumacher enfrenta di-
ficuldades significativas, 
não conseguindo expres-
sar suas ideias verbalmen-
te e tendo suas funções 
motoras muito deteriora-
das.

Brasileiros ainda 
têm R$ 10 bi em 
valores a receber

Os brasileiros ainda têm 
R$ 10,15 bilhões esque-
cidos no SVR (Sistema de 
Valores a Receber) do Ban-
co Central, segundo dados 
divulgados nesta terça-fei-
ra, 8, pela instituição.

Destes, R$ 7,6 bilhões 
pertencem a pessoas físi-
cas e R$ 2,6 bilhões a pes-
soas jurídicas. Ao todo, 
cerca de 43,9 milhões de 
brasileiros e 4,2 milhões 
de empresas ainda têm 
valores a receber. Desde 
o início do programa, R$ 
10,7 bilhões já foram de-
volvidos aos beneficiários.

Para habilitar o depósi-
to automático e/ou saber 
se tem direito, o brasileiro 
deve acessar o site www.
bcb.gov.br/meubc/valo-
res-a-receber, inserir seus 
dados pessoais e clicar em 
"Consultar". Caso haja al-
gum valor, é possível soli-
citá-lo com senha do Gov.
br prata ou ouro.

Ataque em escola 
deixa menino de 9 
anos morto 

Um adolescente de 16 
anos invadiu na manhã de 
terça-feira, 8 de julho de 
2025, a Escola Municipal 
Maria Nascimento Giaco-
mazzi, em Estação, no norte 
do Rio Grande do Sul, ar-
mado com uma faca e bom-
binhas.

Ele entrou na escola di-
zendo que iria entregar um 
currículo, pediu para ir ao 
banheiro e, em seguida, ata-
cou crianças do terceiro ano 
do ensino fundamental, 
com idades entre 7 e 9 anos.

O ataque resultou na 
morte de um menino de 9 
anos, que sofreu cortes e 
perfurações no tórax. Ou-
tras duas meninas ficaram 
feridas, uma delas em esta-
do grave, e uma professora 
também foi atingida, rece-
bendo atendimento hospi-
talar.

O agressor foi imobili-
zado por um segurança e 
outras pessoas, e posterior-
mente apreendido pela Bri-
gada Militar, estando sob 
custódia na delegacia local.

Em resposta, a prefeitura 
de Estação suspendeu as 
aulas em toda a rede muni-
cipal por tempo indetermi-
nado e está prestando apoio 
às famílias e à comunidade 
escolar. O adolescente es-
tava em acompanhamento 
psicológico antes do ataque.

O ataque gerou revolta na 
cidade, que tem cerca de 5,5 
mil habitantes, a ocorrência 
ainda está em andamento 
com a polícia civil.

Consulta ao dermatologista pode evitar avanço de várias doenças, dentre elas o câncer de pele
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IMED - Instituto de Medicina, Estudos e Desenvolvimento
CNPJ nº 19.324.171/0010-95

Processo Seletivo de Contratação RFP 015/2025
O IMED - Instituto de Medicina, Estudos e Desenvolvimento, organização social gestora do Hospital 
Estadual de Formosa - Dr. César Saad Fayad (HEF) (Contrato de Gestão nº 050/2022) informa a publicação 
do processo seletivo de contratação RFP 015/2025 Contratação de Empresa Especializada para Execução de 
Pavimentação, Drenagem e Sinalização, para fins de suporte às atividades de gestão desenvolvidas pelo IMED 
junto ao Hospital Estadual de Formosa - Dr. César Saad Fayad (HEF). Todas as informações e condições de 
participação nos Processos Seletivos estão disponíveis e podem ser acessadas no site do IMED, através do 
seguinte link: http://imed.org.br/editais-hospital-estadual-de-formosa/

Campinas celebra 215 anos com obras
e anúncio de novo corredor viário

Redação

O bairro de Campinas, 
o mais antigo de Goiânia, 
completou 215 anos na 
terça-feira, 8.  A localidade 
histórica recebeu extensa 
programação comemo-
rativa. O prefeito Sandro 
Mabel transferiu simboli-
camente a sede do gover-
no municipal para a região 
e destacou a relevância 
histórica, cultural e econô-
mica do bairro para a capi-
tal. Ao longo do dia, foram 
realizadas missa solene, 
revista da tropa da Guarda 
Civil Metropolitana, has-
teamento de bandeiras, 
sessão especial na Câmara 
Municipal e apresentações 

culturais.
Durante a solenidade 

na Câmara, o prefeito foi 
agraciado com a Medalha 
Licardino de Oliveira Ney, 
homenagem concedida a 
personalidades e institui-
ções que contribuem para 
o desenvolvimento de 
Campinas. Em discurso, 
Mabel ressaltou a impor-
tância da união entre pre-
feitura, governo estadual e 
Câmara Municipal na su-
peração de desafios e des-
tacou as ações realizadas 
pela gestão. “É fundamen-
tal caminhar junto com a 
população, valorizar nos-
sos espaços e garantir se-
gurança e qualidade de 
vida aos moradores”, afir-
mou.

Entre as melhorias já 
executadas, Mabel citou 
a revitalização da Praça 
Joaquim Lúcio, a reforma 
do Parque Campininha 
das Flores, a recuperação 
do Ginásio de Esportes de 
Campinas, que havia sido 

atingido por um incêndio, 
e a instalação de nova ilu-
minação pública pelo Pro-
grama Brilha Goiânia.

Um dos principais 
anúncios do dia foi a en-
trega do Corredor da Ave-
nida 24 de Outubro, pre-
vista para o dia 29 de julho. 
A obra inclui melhorias 
viárias, ampliação de áre-
as de estacionamento e a 
implantação do estaciona-
mento rotativo na região, 
com objetivo de reorga-
nizar o trânsito e impul-
sionar o comércio local. 
“Queremos que Campinas 
volte a ter força econômi-
ca e ofereça estrutura ade-
quada para moradores e 
visitantes”, declarou o pre-
feito.

Para encerrar as come-
morações, a nova ilumina-
ção pública do bairro foi 
inaugurada, e um jogo be-
neficente no Estádio Antô-
nio Accioly reuniu autori-
dades e representantes da 
comunidade.

Programação pelo aniversário do bairro mais antigo de 
Goiânia: Sandro Mabel em solenidade ao lado de Daniel Vilela

Sandro Mabel transfere 
simbolicamente capital 
para Campinas e 
anuncia entrega do 
Corredor da Avenida 
24 de Outubro até fim 
de julho

“Campinas é a origem”, afirma Daniel Vilela
O vice-governador Da-

niel Vilela participou  da 
celebração dos 215 anos 
do bairro de Campinas, 
em Goiânia, e destacou 
a importância histórica e 
estratégica da região para 
o desenvolvimento da ca-
pital. Ele ressaltou que a 
parceria entre Governo de 
Goiás e Prefeitura é essen-
cial para a revitalização de 
áreas tradicionais. “Cam-
pinas é a origem da nossa 

capital e precisa ocupar 
também um papel de des-
taque no futuro da cidade”, 
afirmou.

Daniel aproveitou o 
evento para reforçar que 
o Estado tem atuado junto 
ao município para moder-
nizar o transporte coletivo, 
melhorar a mobilidade ur-
bana e recuperar estrutu-
ras importantes para o la-
zer e cultura da população.

Durante o evento, o vi-

ce-governador defendeu 
que a gestão de praças es-
portivas reformadas com 
recursos estaduais seja 
transferida às prefeituras, 
garantindo maior agilida-
de e cuidado com os espa-
ços. “Essa parceria já deu 
certo em outras cidades 
e permite que a popula-
ção tenha áreas de lazer 
e esporte bem cuidadas e 
acessíveis”, explicou Da-
niel.

Câmara
Durante a celebração, 

a Câmara Municipal de 
Goiânia aproveitou a pro-
gramação especial para 
votar dois projetos impor-
tantes para os servidores 
da Educação. Por iniciati-
va do presidente Romário 
Policarpo (PRD), as pro-
postas foram incluídas na 
pauta da sessão durante 
a transferência simbólica 

da sede do governo para 
o bairro. Os projetos ga-
rantem o reajuste do piso 
salarial dos professores 
da rede municipal para 
R$ 4.867,77, em duas par-
celas, e o pagamento de 
um bônus de R$ 850,00 
aos servidores adminis-
trativos da Educação, que 
continuarão com ativida-
des durante o recesso es-
colar.

Fernando Pellozo é homenageado pelo 
Corpo de Bombeiros Militar de Goiás

Redação 

O prefeito de Senador 
Canedo, Fernando Pellozo, 
foi homenageado durante 
a solenidade em comemo-
ração ao Dia Nacional do 
Bombeiro e aos 36 anos 

do Corpo de Bombeiros 
Militar do Estado de Goi-
ás. O evento foi realizado 
na última segunda-feira, 
7, no Quartel do Comando 
Geral da corporação, em 
Goiânia.

Na ocasião, o prefeito 
recebeu a Medalha da Or-
dem do Mérito Dom Pedro 
II – Grau Grande-Oficial, 
uma das mais altas honra-
rias concedidas pela ins-
tituição. A condecoração 
foi entregue pelas mãos do 
governador Ronaldo Caia-
do, como reconhecimento 

pelos relevantes serviços 
prestados ao Corpo de 
Bombeiros de Goiás, es-
pecialmente pelo apoio à 
corporação instalada em 
Senador Canedo.

“Senador Canedo rece-
be das mãos do governa-
dor Ronaldo Caiado essa 
medalha, em agradeci-
mento ao apoio que a gen-
te dá ao Corpo de Bombei-
ros da nossa cidade. Estou 
grato, e Senador Canedo 
agradece todo esse apoio”, 
destacou o prefeito Fer-
nando Pellozo.

Gestor participou 
de solenidade em 
comemoração ao Dia 
Nacional do Bombeiro. 
Evento ocorreu no 
Quartel do Comando 
Geral, em Goiânia

Charles Xavier, comandante do Corpo de Bombeiros; governador 
Ronaldo Caiado; e Fernando Pellozo, prefeito

WALTER FOLADOR E LARISSA MADALENA

Formação qualifica gestores 
O Governo de Goiás ce-

lebrou, nesta semana, a 
formatura da primeira tur-
ma do Curso de Gestão dos 
Colégios Estaduais da Po-

lícia Militar, iniciativa que 
visa aprimorar a atuação de 
gestores à frente das uni-
dades escolares militares. 
Ao todo, 109 comandantes 

concluíram a capacitação, 
que totalizou mais de 144 
horas-aula e abordou temas 
pedagógicos, administrati-
vos e de gestão de pessoas. 
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Flu perde e Brasil dá adeus ao Mundial

Folhapress

O torcedor supersticio-
so acredita em rituais e 
coincidências que, em sua 
cabeça, são capazes de de-
cidir o resultado de uma 
partida. Entre as várias 
crenças que preocupam 
os aficionados, a chamada 
"Lei do Ex" é talvez a que 
mais cause pavor atual-
mente no futebol. O Flu-
minense que o diga.

Ontem, a equipe cario-
ca acabou eliminada da 
Copa do Mundo de Clubes 
na semifinal depois de ser 
derrotada pelo Chelsea, 
por 2 a 0, no MetLife Sta-
dium, em East Rutherford. 
João Pedro, 23, formado 
nas categorias do time das 
Laranjeiras, foi o grande 
nome da classificação do 
clube londrino, com dois 
golaços, um em cada eta-
pa.

O ex-atleta do Flumi-

nense tem uma relação 
bastante recente com o 
Chelsea. Contratado no 
início do mês, chegando 
do Brighton, o atacante fez 
sua estreia na última sex-
ta-feira (4), nas quartas de 
final do Mundial, no duelo 
com o Palmeiras, entrando 
no segundo tempo.

Também foi curta sua 
passagem pelo profissio-
nal do time carioca. Em 
outubro de 2018, antes de 
se juntar ao elenco princi-
pal, ele foi negociado com 
o Watford, em uma trans-
ferência a ser concretizada 
quando ele completasse 
18 anos. Em 2019, fez 37 
jogos e marcou 10 gols 
pelo Fluminense antes de 
se mudar para a Inglater-
ra.

Ainda em busca de seu 
primeiro título como pro-
fissional, João Pedro está 
a um jogo de inaugurar o 
que no futuro poderá ser 
uma galeria. Para isso, o 
Chelsea precisa superar 
o vencedor do duelo en-
tre Paris Saint-Germain e 
Real Madrid. A segunda 
semifinal do Mundial será 
disputada nesta quarta-
-feira (8), novamente no 
MetLife Stadium, às 16h 
(de Brasília).

A decisão será no do-
mingo (13), também às 
16h, no mesmo estádio. 
Diferentemente do que 
ocorre na versão de sele-
ções, não há disputa de 
terceiro lugar na Copa do 
Mundo de Clubes.

Jogo
O Fluminense havia 

chegado invicto à semifi-
nal do Mundial, com três 
vitórias e dois empates 
desde a fase de grupos. 
Considerando toda a tem-
porada, defendia uma in-
vencibilidade de 11 jogos.

O primeiro gol saiu aos 
18 minutos, quando Pedro 
Neto fez jogada individu-
al pela esquerda, tentou 
cruzar na área, e a zaga do 
Fluminense afastou. João 
Pedro ficou com o rebote 
e, com uma finalização de 
chapa, abriu o placar.

A primeira resposta da 
formação comandada por 
Renato Gaúcho veio aos 
25 minutos, quando Hér-
cules tabelou com Cano, 
invadiu a área e finalizou 
por baixo das pernas do 
goleiro Sánchez. Cucu-
rella, porém, apareceu em 
cima da linha para salvar.

Aos 35, o árbitro Fran-

çois Letexier apontou pê-
nalti para o Fluminense 
após Trevoh Chalobah 
desviar a bola com o bra-
ço. Chamado pelo VAR 
(árbitro de vídeo) para 
verificar o lance, o fran-
cês anulou sua marcação 
e considerou um "movi-
mento natural" do defen-
sor do Chelsea. O lance 
causou revolta nos joga-
dores do time brasileiro.

Se o primeiro tempo 
terminou com a equipe 
brasileira mais perto do 
empate, na volta do in-
tervalo o cenário mudou, 
e o time inglês retomou o 
controle da partida. Logo 
aos 11 minutos, chegou ao 

segundo gol.
Após um erro de Bernal, 

Palmer recuperou a bola 
e, mesmo caindo, conse-
guiu armar um contra-a-
taque. O camisa 10 tocou 
para Enzo Fernández, que 
lançou para João Pedro. O 
brasileiro dominou a bola, 
limpou a marcação de 
dois adversários e acertou 
mais um chute preciso, 
com um desvio no traves-
são antes de morrer no 
fundo da rede.

O gol deu tranquilidade 
para o elenco dirigido por 
Enzo Maresca adminis-
trar a vantagem para sair 
com a vitória e avançar na 
competição.

Fluminense foi 
derrotado por 2 a 0 
para o Chelsea na 
primeira semifinal do 
Mundial de clubes e 
deixa a competição 
como o melhor time 
brasileiro

Revelado nas laranjeiras, João Pedro castiga Flu e
tira último representante do Brasil na Copa
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Vereador em Goiânia, um dos mais atuantes, Luiz 
Fernando Naves Sanches de Siqueira, mais conhecido 
como ‘Sanches da Federal’, já tem seu nome lembrado 
para disputar uma vaga na Câmara dos Deputados nas 
eleições do ano que vem. Na Câmara Municipal de 
Goiânia, desde que assumiu o mandato, em abril de 2024, 
ele tem se posicionado como uma voz firme em defesa 
da segurança pública, da valorização dos profissionais da 
área policial e do combate à criminalidade. Eleito pelo 
Progressistas (PP), o vereador rapidamente se destacou 
em debates sobre mobilidade urbana, ordem pública 
e direitos dos servidores da segurança. A combinação 
de carisma popular, forte presença nas redes sociais 
e um discurso alinhado a pautas conservadoras vem 
favorecendo sua projeção estadual. ‘Meu compromisso 
é com a verdade, com a segurança do cidadão de bem e 
com a valorização de quem protege nossas ruas’. Neste 
final de semana, ele ajudou na promoção da 1ª Corrida 
Art Decó em Goiânia, com o objetivo de resgatar a 
história, promovendo a cultura e, por meio de esporte 
e lazer, reconstruindo o Centro de Goiânia. ‘Foi linda a 
corrida. Todo mundo voltou a ter o olhar para o Centro. 
Muito interessante’, diz Sanches. 

Nova técnica cirúrgica no HGG 
O Hospital Estadual Dr. Alberto 
Rassi (HGG) apresenta hoje uma 
nova técnica cirúrgica que passa 
a ser ofertada aos usuários do 
SUS em Goiás. Trata-se de um 
procedimento ultramoderno 
para correções de deformidades 
torácicas de pectus escavatum e 
pectus carinatum — conhecidos 
popularmente como ‘peito de 
sapateiro’ e ‘peito de pombo’. A 
técnica, recém aperfeiçoada, é 
o que há de mais moderno no 
mundo em relação às cirurgias 
de correções de deformidades 
no tórax. Com o novo serviço, 
o HGG se torna um dos poucos 
hospitais do país, e o único de 
Goiás, na rede pública e privada, 
a oferecer o procedimento. Se contabilizados somente 
os materiais necessários, esta cirurgia tem um custo 
aproximado de R$ 60 mil.

A Flamboyant Agropecuária leva à Expo Rio Verde 2025 
uma seleção de 15 animais de alto desempenho 
genético, incluindo campeões das principais pistas do 
Brasil. Entre os destaques está Witcher da LOUZ, Grande 
Campeão na Exposição Agropecuária de Goiânia 2025.

É, Brasil!. As vendas no varejo só estão recuando. Lógico 
que isso quer dizer que estamos passando por uma 
grave crise econômica, sem ação direta do governo 
federal para resolver o problema. Complicado.

Em Goiânia, um clima ‘friorento’, mas o goianiense reluta 
em sair de casa com agasalho. Pelo jeito, agasalho, só 
no guarda-roupa mesmo. 

Nome de Sanches é 
cotado para disputar 

Câmara dos Deputados

Reverso
As declarações nefastas 
de Donald Trump sobre o 
Brasil e críticas ao governo 
Lula3, por, segundo ele, 
perseguir Jair Bolsonaro, 
estão tendo efeito reverso. 
Bem reverso.

Não mesmo
A verdade é que o brasileiro 
não aceita ingerências 
políticas de outros países 
sobre a política brasileira, 
nem sobre a realidade 
brasileira. Trump quis ajudar 
Bolsonaro e pelo jeito 
acabou prejudicando.

Difícil
Operadoras como a Claro, 
por exemplo, de telefonia 
celular, vivem enfiando 
pacotes e aplicativos, 
pagos, em contas de seus 
usuários. Se não fiscalizar o 
boleto, paga sem saber.

Meliantes
Em Goiânia, tutores 
irresponsáveis, que 
precisavam ser presos, 
estão abandonando animais 
nas portas de pets shops e 
clínicas, também, nas portas 
de ONGs de proteção aos 
animais.

Penas
Abandonar animais é 
crime passível de punição, 
inclusive, pecuniária 
(dinheiro) e de restrição de 
liberdade.

Segurança
A falta se segurança pública 
no Brasil, com assassinatos 
aos borbotões, todos os 
dias, dezenas e dezenas 
de vítimas, tem sido o 
calcanhar de Aquiles do 
governo Lula3. Pesquisa 
Atlas revela isso.

Parando
O governo federal está 
numa letargia, que, só as 
ações isoladas das suas 
políticas, não vai resolver o 
problema da segurança no 
Brasil.

Saúde
Sobre o estado de saúde do 
apresentador Edu Guedes, 
até agora, só houve 
repetição de matérias 
passadas. Nada de novo. 
Nenhuma informação nova. 

‘O BRASIL NÃO TEM RELAÇÃO SÓ COM OS BRICS, É COM O MUNDO INTEIRO. ESTAMOS FECHANDO ACORDO COM A UNIÃO EUROPEIA, VÁRIOS ACORDOS BILATERAIS COM 
O ORIENTE MÉDIO. NÓS NÃO PODEMOS, PELA ESCALA DA ECONOMIA BRASILEIRA, PRESCINDIR DESSAS PARCERIAS, NÓS NÃO PODEMOS TORNAR APÊNDICE DE UM BLOCO’  

- MINISTRO DA ECONOMIA, FERNANDO HADDAD

Gestão Mabel reduz
comissionados pela metade
em relação a Rogério Cruz

TJGO aprova promoções
de magistrados e escolhe
juízas para o TRE-GO

Em junho de 2021 havia 1.361 comissionados. 
Com Iris Rezende, em 2017, a gestão começou 
com 341

Sandro Mabel: menos comissionados em relação à gestão Rogério 

Redação
 
A Prefeitura de Goiânia, 

sob a gestão de Sandro 
Mabel (UB), apresenta um 
número de cargos comis-
sionados significativamen-
te menor em comparação 
com o mesmo período das 
administrações anteriores, 
especialmente a de Rogé-
rio Cruz (SD). Embora a 
quantidade de nomeados 
tenha aumentado de 214 
em janeiro para 758 em ju-
nho de 2025, o Paço Muni-
cipal destaca que esse pa-
tamar representa menos 
da metade dos comissio-
nados registrados na ges-
tão de seu antecessor.

Segundo a Prefeitura, 
os 758 cargos comissiona-
dos em junho equivalem 
a 49% dos 1.544 previstos 
legalmente na estrutura. 
O aumento nos primeiros 
seis meses do mandato 
é justificado como uma 
“recomposição mínima 
necessária para garantir a 
realização dos serviços pú-

blicos”.
A análise comparativa 

revela que, em junho de 
2021, o ex-prefeito Rogério 
Cruz tinha 1.361 comis-
sionados, após iniciar sua 
gestão em janeiro de 2021 
com 694. Já Iris Rezende 
(MDB), em 2017, come-
çou com 341 e chegou a 
junho do mesmo ano com 
916 nomeados. Esses da-
dos mostram que a gestão 
Mabel tem mantido um 
número de comissionados 
consideravelmente infe-
rior ao de seus antecesso-
res.

Em termos de custos, a 
despesa com comissiona-
dos na gestão Mabel foi de 
R$ 1,4 milhão em janeiro e 
atingiu R$ 5,9 milhões em 
abril, fechando junho em 
R$ 4,5 milhões. A folha de 
pagamento total do muni-
cípio em junho foi de R$ 
409 milhões, mantendo 
um patamar de 47 mil ser-
vidores ativos e inativos.

Rota Jurídica
 
O presidente do Tribunal 

de Justiça do Estado de Goi-
ás (TJGO), desembargador 
Leandro Crispim, con-
verteu, segunda-feira (7), 
sessão extraordinária do 
Órgão Especial, marcada 
pela votação de processos 
de promoção e remoção de 
magistrados, conforme os 
critérios de antiguidade e 
merecimento.

Na comarca de Apareci-
da de Goiânia, o juiz Wilker 
André Vieira Lacerda foi 
promovido, por antiguida-
de, à 2ª Vara Cível. Já a 3ª 
Vara Cível da mesma co-
marca terá como novo titu-
lar o juiz Bruno Leopoldo 
Borges Fonseca, promovi-
do pelas classificações de 
merecimento.

Para a 17ª Vara Cível e 

Ambiental da comarca de 
Goiânia, foi promovida, por 
antiguidade, a juíza Karine 
Unes Spinelli. A juíza Flávia 
Morais Nagato de Araújo 
Almeida foi removida para 
a Vara do Auditório Militar 
de Goiânia, em movimento 
que teve como base a anti-
guidade, precedida de pro-
moção por merecimento.

TRE-GO
O Órgão Especial tam-

bém definiu os nomes que 
irão compor o Tribunal 
Regional Eleitoral de Goiás 
(TRE-GO). A juíza Stefane 
Fiúza Cançado Machado 
foi designada para ocupar 
a vaga de Juíza Titular, en-
quanto a juíza Aline Viei-
ra Tomás Protásio atuará 
como Juíza Substituta.
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Com apoio de Caiado e base 
sólida, Daniel pavimenta caminho 

para reeleição em 2026

Cloves Reges 
e Helton Lenine 

 
Ao assumir interina-

mente, pela 12ª vez, o 
comando do Executivo 
goiano, o vice-governa-
dor Daniel Vilela (MDB) 
consolida-se como princi-
pal nome para a sucessão 
estadual em 2026. Presi-
dente estadual do MDB e 
herdeiro político direto do 
governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil), Daniel 
pavimenta, com discrição 
e foco administrativo, uma 
ampla e segura estrada 
rumo ao Palácio das Es-
meraldas.

Embora evite antecipar 
o debate sucessório, a pró-
pria declaração de Caiado 
de que deixará o cargo em 
abril de 2026 para disputar 
a Presidência da República 
indica que o vice assumirá 
em definitivo e disputará 
a reeleição com a força da 
máquina e o aval de um 
governo aprovado por 86% 
da população.

Com apoio de uma base 
ampla — que inclui mais 
de 200 prefeitos, a maioria 
dos deputados estaduais e 
ex-prefeitos influentes —, 
Daniel se beneficia tam-
bém da fragilidade de uma 
oposição que ainda não 
apresenta nomes competi-
tivos ao governo. Sua can-
didatura tende a ser im-
pulsionada por uma chapa 
majoritária forte, que deve 

incluir Gracinha Caiado 
(União) ao Senado e alian-
ças com outros partidos de 
peso como PSD, PL e Po-
demos.

Ao manter o foco nas 
agendas técnicas deter-
minadas por Caiado, Da-
niel reforça sua imagem 
de gestor leal e preparado, 
sem atropelos políticos ou 
sinais de ruptura. O atual 
cenário o favorece ampla-
mente e projeta, com con-
sistência, sua liderança 
na condução do processo 
sucessório dentro da base 
governista, ampliando 
apoios e fortalecendo sua 
posição como favorito na-
tural à reeleição.

Em Goiás, o governador 
Ronaldo Caiado (União 
Brasil) está em seu se-
gundo mandato e, conse-
quentemente, não poderá 
continuar no cargo pela 

terceira vez seguida. Desta 
forma, o vice Daniel Vile-
la (MDB) aparece como o 
nome da base para ser o 
próximo governador.

Fortalecer novamente 
o seu partido nos municí-
pios pode, ao mesmo tem-
po, fortificar o nome do 
emedebista nesta corrida. 
Isso passa muito em ter 
o apoio dos prefeitos das 
maiores cidades de Goi-
ás, que por consequência 
possuem robustos colé-
gios eleitorais.

Base forte
Daniel Vilela trabalha 

para fortalecer o partido 
na disputa às prefeituras 
goianas, já que a meta é 
chegar com robustez elei-
toral para o embate ao go-
verno de Goiás em 2026. 
Com a desincompatibili-

zação de Ronaldo Caiado 
em 5 de abril do ano elei-
toral, Daniel Vilela vai as-
sumir o governo de Goiás 
e concorrer à reeleição.

A meta de Daniel e 
Caiado, nas eleições muni-
cipais de 2024 foi alcança-
da: conquista de expressi-
vo número de prefeituras, 
pelo MDB, União Brasil 
e partidos aliados, o que, 
segundo analistas, dará 
suporte ao projeto da base 
aliada conseguir novo su-
cesso eleitoral na corrida 
ao Palácio das Esmeraldas. 
Das 246 prefeituras, a base 
governista tem apoio de 
226 deles.

Na lista dos apoiadores, 
estão os prefeitos de Goiâ-
nia, Aparecida de Goiânia, 
Anápolis, Rio Verde, Cata-
lão, Itumbiara, Formosa, 
Águas Lindas de Goiás, 
Valparaíso de Goiás, Ci-

dade Ocidental, Luziânia, 
Porangatu. “Vamos entrar 
para valer na campanha 
de Daniel em 2026 para 
garantir vitória no primei-
ro turno”, diz ao DM o pre-
feito de Rio Verde, Wellin-
gton Carrijo (MDB).

Entre os três senado-
res, 17 deputados federai 
e 41 deputados estaduais, 
Vilela conta com o apoio 
da maioria esmagadora 
para o embate eleitoral do 
ano que vem. “Daniel vai 
dar sequência à gestão de 
Caiado, concluir os pro-
jetos de infraestrutura e 
estreitar ainda mais os la-
ços com os prefeitos”, diz 
o deputado federal Célio 
Silveira (MDB).

Oposição frágil
No campo da oposição, 

dois nomes são citados 
como possíveis adversá-
rios do MDB de Daniel 
Vilela: o senador Wilder 
Morais, presidente estadu-
al do PL, e o ex-governador 
Marconi Perillo, presiden-
te nacional do PSDB.

Antes mesmo da pré-
-campanha Wilder sofre 
um “baque eleitoral”: a 
adesão de diversos pre-
feitos do PL para o lado 
do União Brasil e MDB de 
Ronaldo Caiado e Daniel 
Vilela.

Já o ex-governador Mar-
coni Perillo enfrenta difi-
culdades eleitorais, dian-
te do “definhamento” do 
PSDB em Goiás. Hoje, os 
tucanos contam com ape-
nas sete prefeitos em um 
universo de 246. Desde 
2018, o PSDB marconista 
teve, também, “desidrata-
das” as bancadas de depu-
tado federal e estadual.

Daniel Vilela e Ronaldo Caiado: governo de continuidade e força eleitoral em 2026

A grande bandeira do
vice-governador
numa eventual
campanha ao
governo de Goiás
será o discurso de
continuidade

Emedebista amplia leque de apoio de partidos
e pode ter ainda a presença do PL na chapa

O vice-governador Da-
niel Vilela, que vai assu-
mir o governo de Goiás 
em março do ano que vem 
com a renúncia de Ronal-
do Caiado, vai iniciar, no 
segundo semestre, conver-
sações para ampliar apoio 
de partidos políticos à base 
governista.

Em 2022, a chapa Ronal-
do Caiado/Daniel Vilela 
contou com o respaldo de 
13 partidos na corrida ao 

Palácio das Esmeraldas: 
União Brasil, MDB, Solida-
riedade, PRTB, PSC, Avan-
te, PV, Podemos, PSD, 
PTB, Progressistas, Repu-
blicanos e PDT.

Até as convenções de 
julho de 2026, o atual vi-
ce-governador e presi-
dente estadual do MDB 
terá tempo suficiente para 
fazer os “acertos políticos” 
e assegurar amplo apoio 
partidário.

A presença de expres-
sivo número de partidos 
na aliança vai garantir à 
chapa majoritária de Da-
niel Vilela maior tempo na 
propaganda política de rá-
dio e televisão, o que per-
mitirá o aprofundamento 
do debate e apresentação 
de propostas durante a 
campanha eleitoral.

Atrair o PL

Daniel Vilela busca 
atrair o PL de Jair Bolsona-
ro, partido que conta com 
o maior tempo na propa-
ganda de rádio e televisão. 
Apesar do partido admitir 
a candidatura do senador 
Wilder Morais ao gover-
no de Goiás, o grupo li-
derado pelo ex-deputado 
federal Major Vitor Hugo, 
atual vereador em Goiâ-
nia, sinaliza na direção de 
acordo com o MDB. Ago-

ra, até o deputado federal 
Gustavo Gayer também é 
simpático à aliança.

Em uma eventual com-
posição com o MDB, o 
PL indicaria o próprio 
Gustavo Gayer para uma 
candidatura ao Senado da 
República. Daniel já tra-
tou do assunto com o ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
e com o presidente nacio-
nal do PL, Valdemar Costa 
Neto.
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Nova Casa da Pessoa Idosa é
inaugurada na Vila Mutirão

Redação

O Governo de Goiás en-
tregou, na terça-feira, 8, a 
nova Casa da Pessoa Idosa 
da Vila Mutirão, em Goiâ-
nia. O espaço social, cria-
do em 1983, foi totalmen-
te reconstruído e recebeu 
investimentos de R$ 13,2 
milhões do Tesouro Esta-
dual. A iniciativa oferece 
24 unidades habitacionais 
individualizadas, além de 
um Centro Comunitário 
Integrado, projetados para 
atender idosos em situ-
ação de vulnerabilidade, 
com foco na acessibilida-
de, autonomia e convivên-
cia.

O governador Ronaldo 
Caiado destacou a impor-
tância da obra para resga-
tar a dignidade e oferecer 
qualidade de vida à popu-
lação idosa. “Recebemos 

esse espaço sem condi-
ções de uso, e hoje entre-
gamos um ambiente que 
é referência, com tudo de 
mais moderno para aten-
der quem mais precisa”, 
afirmou. As moradias se-
guem o conceito de Casa 
Lar, com atendimento hu-
manizado e capacidade 

para abrigar até 48 idosos, 
respeitando padrões de 
acessibilidade e conforto.

Além das moradias, o 
local dispõe de serviços 
como atendimento mé-
dico e psicológico, sala 
de informática, espaço de 
convivência, área para ar-
tesanato, academia e pis-

cina para hidroginástica. 
A coordenadora do Goiás 
Social, Gracinha Caiado, 
falou da necessidade de 
cuidado às pessoas idosas: 
“Temos que garantir que 
essa parcela da popula-
ção tenha não só assistên-
cia, mas lazer, bem-estar e 
oportunidade de convívio 

social”.
A nova estrutura cum-

pre normas de acessibili-
dade, com rampas, pisos 
táteis, banheiros adapta-
dos e sistema de segurança 
com biometria. Pedro Sa-
les, presidente da Goinfra, 
ressaltou que a obra ocupa 
área de 4.500 metros qua-
drados e foi realizada den-
tro dos mais modernos pa-
drões técnicos. Além disso, 
um convênio inédito entre 
a Secretaria de Desenvol-
vimento Social e a OVG 
garantirá a gestão compar-
tilhada do espaço.

Iris Rezende
A cerimônia de entrega 

também resgatou a histó-
ria do espaço, fundado na 
gestão de Iris Rezende. O 
novo residencial recebeu 
o nome de Casa da Pessoa 
Idosa Dona Iris de Araújo, 
em homenagem à ex-pri-
meira-dama de Goiás. Ana 
Paula Rezende, filha de 
Iris, destacou a relevância 
da iniciativa. “Esta entrega 
é um exemplo de respeito 
e compromisso com quem 
construiu nosso estado”, 
afirmou.

Governador Ronaldo Caiado e Gracinha Caiado: em detalhe, nova Casa da Pessoa Idosa, na Vila Mutirão

Espaço histórico de 
Goiânia é reconstruído 
para oferecer moradia 
e atendimento integral 
à população idosa. 
Estrutura acessível 
recebeu investimentos 
de R$ 13,2 milhões do 
Tesouro Estadual

Presidente da AGM se encanta
com o turismo do Nordeste Goiano

Meyrithania Michelly

Em mais uma etapa do 
projeto AGM na sua Cida-
de, o presidente da Associa-
ção Goiana de Municípios 
(AGM), Zé Délio, percorreu 
ao longo da última semana 
20 municípios do Nordeste 
de Goiás, em uma iniciativa 
voltada ao fortalecimento da 
gestão municipal e aproxi-
mação com prefeitos, vere-
adores, secretários e lideran-
ças locais. Mas, para além 
dos encontros institucionais, 
a jornada também revelou 
uma região de imenso po-
tencial turístico, ainda pou-
co explorada, com paisagens 
naturais deslumbrantes e 
grande riqueza cultural.

Segundo o presidente da 
AGM, o projeto permitiu 
não apenas ouvir as deman-
das dos gestores municipais, 
mas também enxergar pos-
sibilidades de desenvolvi-
mento econômico sustentá-
vel por meio da valorização 
do turismo. "Fiquei encan-
tado com o que vi. São mu-
nicípios que muitos goianos 
ainda não conhecem, mas 
que guardam verdadeiros 
tesouros. O turismo pode se 

tornar uma grande fonte de 
renda e oportunidade para 
as famílias da região", afir-
mou.

Entre os destinos que 
mais chamaram a atenção 
de Zé Délio está o município 
de Mambaí, conhecido por 
suas cavernas, grutas, tri-
lhas ecológicas e cachoeiras 
de beleza singular. A cidade 
se destaca pelo potencial 
voltado ao ecoturismo e ao 
turismo de aventura, com 
infraestrutura ainda em de-
senvolvimento, mas com 
forte apelo junto a viajantes 
que buscam experiências 
em meio à natureza.

Outro ponto alto da visita 
foi a Bocaina do Farias, lo-
calização de rara beleza em 
São João D’Aliança. A região 
conta com piscinas naturais 
e um conjunto de cachoeiras 
cercado pelo bioma do Cer-
rado, com trilhas de dificul-
dade moderada, acesso em 
veículos 4x4 e possibilidade 
de avistamento de espécies 
como tucanos, araras, serie-
mas e macacos. Segundo o 
presidente da AGM, trata-se 
de um destino ideal para 
quem busca uma experiên-
cia turística autêutica, co-

nectada à natureza e à sus-
tentabilidade.

A região da Chapada dos 
Veadeiros também esteve no 
radar da caravana da AGM. 
Durante visita a Alto Paraíso 
de Goiás, Zé Délio destacou 
a beleza da Cachoeira do Pa-
raíso, que impressiona por 
sua queda de aproximada-
mente 100 metros, forman-
do um cenário natural de 
rara imponência em meio 
a paredões de pedra cober-
tos de vegetação nativa. O 
percurso até a cachoeira é 
bem sinalizado, com trilhas 
sombreadas, paradas para 
banho em piscinas naturais 
e uma prainha de águas cris-
talinas que se destaca como 
um dos pontos mais encan-
tadores da região.

"O que vimos é de encher 
os olhos. Cada município 
tem seu charme, sua identi-
dade, suas belezas. E todos 
têm algo em comum: o po-
tencial de transformar essas 
riquezas naturais em fonte 
de trabalho, renda e digni-
dade para suas populações", 
declarou Zé Délio.

Ao longo dos três dias de 
roteiro, o projeto AGM na 
sua Cidade visitou ainda 

Flores de Goiás, Simolândia, 
Alvorada do Norte, Buriti-
nópolis, Damianópolis, Sítio 
D’Abadia, Guarani de Goiás, 
São Domingos, Divinópolis 
de Goiás, Campos Belos, Co-
linas do Sul, Teresina de Goi-
ás, Monte Alegre de Goiás, 
Iaciara, Posse e Nova Roma. 
Em cada cidade, além de 
reuniões com representan-
tes do poder público, o pre-
sidente da AGM se dedicou 
a conhecer de perto os atra-
tivos locais, conversar com 
a população e avaliar possi-
bilidades de parcerias ins-

titucionais que viabilizem 
melhorias na infraestrutura 
e promoção turística.

O foco, segundo ele, é 
transformar o turismo regio-
nal em um eixo estruturante 
para o desenvolvimento do 
interior goiano. "Temos que 
trabalhar para que essas be-
lezas naturais virem fonte de 
oportunidade e qualidade 
de vida para as pessoas que 
vivem nesses municípios. O 
turismo pode ser uma po-
derosa ferramenta de trans-
formação social, cultural e 
econômica", destacou.

Poço Azul, em Mambaí: potencial voltado
ao ecoturismo e ao turismo de aventura

DANUSA HANSMANN
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A nota divulgada pelo ex-presidente americano Do-
nald Trump, em defesa de Jair Bolsonaro (PL), acusa-
do de tentar dar um golpe de Estado no Brasil, revela 
uma indevida e perigosa tentativa de interferência no 
sistema judiciário brasileiro. O gesto, carregado de 
viés ideológico, pode acabar surtindo o efeito contrá-
rio ao desejado pelo bolsonarismo: conter a queda de 
popularidade do presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) e, mais que isso, recolocá-lo na trilha da reelei-
ção. Ao atacar o Supremo Tribunal Federal e se posi-
cionar contra uma investigação legítima conduzida 
por uma corte soberana, Trump afronta a institucio-
nalidade do Brasil e reacende entre muitos brasileiros 
o sentimento de defesa da democracia e do princípio 
da não intervenção estrangeira. Para analistas, a ma-
nifestação de Trump pode funcionar como um im-
pulso involuntário à imagem de Lula, reforçando sua 
posição como fiador das instituições e da soberania 
nacional. O presidente brasileiro reagiu com firmeza, 
classificando como “inaceitável e ofensiva” a tentati-
va de politização de um processo judicial em curso. A 
nota de repúdio divulgada pelo Planalto mostra um 
governo atento e disposto a enfrentar qualquer ame-
aça, interna ou externa, à estabilidade democrática. O 
episódio tende a mobilizar o centro político e segmen-
tos moderados da sociedade, que rejeitam aventuras 
autoritárias e ingerências externas.

Trump se tornou um verdadeiro 
anticabo eleitoral

Não é a primeira vez que Trump se coloca contra 
regimes democráticos. Suas declarações intempesti-
vas já causaram danos políticos a aliados na França, 
no México e no Canadá, onde seus comentários ge-
raram repúdio popular e enfraqueceram lideranças 
próximas ao americano. A recorrente tentativa de usar 
o prestígio internacional em favor de pautas conserva-
doras extremadas tem surtido efeito deletério. Trump 
se consolida, assim, como um verdadeiro “anticabo 
eleitoral”, cuja retórica tende a afastar mais do que 
aproximar eleitores.

Atitude de Trump une brasileiros em 
defesa do Brasil

No caso brasileiro, a fala de Donald Trump em favor 
de Jair Bolsonaro pode ser lida como um estímulo à 
reafirmação dos valores democráticos e, paradoxal-
mente, beneficiar Lula no médio prazo. Ao tocar em 
uma ferida sensível — a soberania nacional —, Trump 
reativa o patriotismo dos brasileiros que, mesmo críti-
cos ao governo atual, não aceitam tutela externa sobre 
o país.

Interferência de Trump 
reforça defesa da 

soberania e favorece Lula

Brics
Especialistas em relações 
internacionais avaliam 
que a manifestação de 
Trump a favor de Bolsona-
ro foi apenas um pretexto 
para mostrar sua indigna-
ção com o avanço dos Bri-
cs. Trump diz que o bloco 
adota políticas antiameri-
canas.

STF
Nem o Supremo Tribunal 
Federal (STF) e nem seus 
ministros se manifestaram 
oficialmente acerca da 
nota emitida por Donald 
Trump em defesa de Jair 
Bolsonaro. Para a Supre-
ma Corte, a resposta deve 
ficar a cargo da diploma-
cia brasileira.

Legal
Em privado, ministros do 
STF destacam que a ação 
penal que tramita na cor-
te contra Bolsonaro está 
sendo julgada dentro do 
que a Constituição Federal 
estabelece como devido 
processo legal, sem inter-
ferências internas e exter-
nas.

GO-447
O governador Ronaldo 
Caiado (União) inaugurou 
na manhã de ontem (8) a 
pavimentação da rodovia 
GO-447, no trecho entre 
Divinópolis e o entronca-
mento com a GO-118, em 
Monte Alegre de Goiás.

A obra
Com investimentos de 
mais de R$ 142 milhões, 
a obra vai beneficiar 20 
municípios do Nordeste 
goiano. O projeto incluiu a 
pavimentação de 60 km da 
rodovia e construção de 
uma ponte.

Aterro
Equipes técnicas do Go-
verno de Goiás e da Prefei-
tura de Goiânia farão uma 
vistoria no aterro sanitário 
da capital para atestar a 
segurança da operação re-
alizada atualmente.

Vistoria
A ação conjunta foi pro-
posta pelo prefeito Sandro 
Mabel em reunião com 
a secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável 
(Semad), Andréa Vulcanis, 
na tarde da última segun-
da-feira (7).

Dr. Rogério Queiroz declara
apoio a Daniel e reforça
projeto de Ronaldo Caiado
Prefeito de Campos Verdes diz que vice-governador 
é a continuidade de um projeto transformador

Redação
 
O prefeito de Campos 

Verdes, Dr. Rogério Quei-
roz, declarou apoio inte-
gral à pré-candidatura de 
Daniel Vilela ao Governo 
de Goiás, reforçando que 
está “100% com o MDB” e 
que trabalhará firme para 
que Campos Verdes siga o 
mesmo caminho de desen-
volvimento iniciado pela 
gestão do atual governador 
Ronaldo Caiado. “Daniel 
representa a continuida-
de de um projeto transfor-
mador que tirou Goiás da 
instabilidade e o colocou 
como referência em segu-
rança pública e crescimen-
to econômico”, afirmou.

Segundo Dr. Rogério, o 
vice-governador tem uma 
política de base sólida na 
região e consolidada no 
município. "Campos Ver-

des conhece e confia em 
Daniel. É um nome que 
une lideranças e tem his-
tória com a nossa gente. A 
oposição, por outro lado 
fragilizada e sem resposta, 
não apresenta nomes com 
respaldo popular, e isso se 
reflete na falta de paixão 
até entre seus próprios alia-
dos", destacou o prefeito.

Ao elogiar a parceria en-
tre Ronaldo Caiado e Daniel 
Vilela, o gestor municipal 
reafirmou que continuará 
seguindo as diretrizes que 
vêm obtendo avanços no 
estado. "Com Daniel no co-
mando, Goiás vai manter 
sua trajetória de progresso. 
E nós, de Campos Verdes, 
vamos seguir contribuindo 
com esse projeto que deu 
certo e que deve continuar 
a beneficiar os goianos", fi-
nalizou.

Apoiado por Lula, Edinho
Silva é eleito presidente do
PT: alianças com o centro
Folhapress

 
Edinho Silva foi elei-

to presidente nacional do 
Partido dos Trabalhadores 
(PT) após eleição contur-
bada no domingo (6). O 
resultado foi anunciado 
pelo presidente interino do 
partido, senador Humberto 
Costa (PT-PE), na segunda-
-feira (7).

Silva recebeu 73,48% 
dos votos computados até 
o momento; o PT ainda 
não contabilizou votos da 
Bahia, Pará, Paraná, Per-
nambuco, Rio de Janeiro 
e Minas Gerais — que só 
realizará a eleição estadual 
no próximo domingo (13).

Conforme o resultado, 
Rui Falcão amargou um 
segundo lugar com 11,15% 
dos votos. O terceiro lugar 
coube a Romênio Pereira, 

com 11,06%. Valter Pomar 
ficou em último com 4,3%. 
As colocações ainda po-
dem se inverter quando 
acabar a apuração. Hum-
berto Costa explicou que, 
até ao momento, foram 
computados 342 mil votos, 
e a expectativa é que o par-
tido ultrapasse os 400 mil.

Com a vitória proclama-
da, Edinho Silva minimi-
zou o ambiente de dispu-
ta política que se instalou 
sobre o partido. Ainda que 
apoiado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT), Edinho encontrou 
forte exclusão da então 
presidente nacional Gleisi 
Hoffmann. A negociação 
de cargas-chave no parti-
do e a nomeação de Gleisi 
para a Secretaria das Rela-
ções Institucionais ameni-
zaram o racha.

Rogério Queiroz e Daniel Vilela: junto às eleições de 2026
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Justiça da Flórida manda intimar 
Alexandre de Moraes em

caso de empresa de Trump

Folhapress
 
Um novo pedido de 

intimação da Justiça da 
Flórida, nos EUA, contra 
o ministro do Supremo 
Tribunal Federal Alexan-
dre de Moraes foi emitido 
na segunda-feira (7) por 
acusações de violar leis do 
país americano por pedir 
bloqueios de perfis nas re-
des sociais.

Moraes é acusado de 
censura por empresas de 
mídia. As companhias 
Trump Media & Technolo-
gy Group -ligada ao presi-
dente dos EUA- e a plata-
forma de vídeos Rumble 
afirmam que Moraes cen-
sura conteúdos publica-
dos nestas redes no Brasil.

Caso receba o docu-
mento, Moraes teria 21 
dias para responder a um 
dos advogados citados no 
documento, ou será julga-
do em revelia (termo dado 
para casos que avançam 
baseados apenas nas ale-
gações apresentadas pelas 
empresas).

O UOL apurou no STF 
que o ministro não rece-
beu intimação. Moraes 
não vai se manifestar so-
bre o caso.

Este não é o primeiro 
pedido de intimação en-
viado para Moraes. Mês 
passado, uma ação igual 
foi emitida pelo Tribunal 
do Distrito Médio da Fló-
rida, o mesmo que movi-
mentou o atual processo. 

Em fevereiro de 2025, as 
empresas tentaram, sem 
sucesso, fazer a citação 
contra o magistrado em 
outro processo do tipo.

Ministro do STF deter-
minou a suspensão da pla-
taforma de vídeos Rumble 
em fevereiro. Antes disso, 
ele deu 48 horas para que a 
empresa indicasse um re-
presentante legal no Bra-
sil. A decisão foi tomada 
em razão da manutenção 
na plataforma de um ca-
nal do blogueiro Allan dos 
Santos, que está foragido 
e mora nos EUA, e de não 
terem sido localizados re-
presentantes da empresa 
no Brasil para serem no-
tificados sobre a determi-
nação de bloqueio de seu 
perfil.

O pedido de Moraes fez 
com que a companhia, 
junto com o grupo Trump 

Media & Technology 
Group, acionasse a Justiça 
dos EUA. Eles alegaram 
que decisões de Moraes 
violam soberania dos EUA 
e o acusaram de infrin-
gir a primeira emenda da 
Constituição americana, 
que trata da liberdade de 
expressão.

Decisão de Moraes dis-
se que "todos os esforços 
possíveis" para que a Rum-
ble ficasse no Brasil foram 
feitos. A Agência Nacio-
nal de Telecomunicações, 
responsável por executar 
a medida, informou, que 
o bloqueio foi implemen-
tado em 22 de fevereiro e 
hoje a plataforma continu-
ava fora do ar.

'Nos vemos no tribunal', 
disse dono da empresa 
ao desafiar Moraes no X. 
O empresário canadense 
Chris Pavlovski, dono da 

plataforma, publicou em 
português em sua conta 
no X um dia após o blo-
queio. Ele disse que a or-
dem de Moraes é "ilegal". 
"Você não tem autoridade 
sobre a Rumble aqui nos 
EUA, a menos que passe 
pelo governo dos Estados 
Unidos. Repito, nos vemos 
no tribunal", escreveu.

A Truth Social, rede 
social do presidente dos 
EUA, Donald Trump, afir-
mou que depende da in-
fraestrutura da Rumble. 
A rede do presidente nor-
te-americano não é cita-
da na decisão de Moraes. 
Apesar disso, o grupo ar-
gumenta no processo que 
usa tecnologias da Rumb-
le, o que poderia afetar os 
seus serviços.

No Brasil, influenciado-
res como Allan dos Santos 
migraram para a Rumble 

quando suas contas fo-
ram fechadas em outras 
plataformas tradicionais. 
Parte dos que foram para 
a plataforma são acusados 
de disseminação de infor-
mação falsa, especialmen-
te no contexto de ataques 
contra o sistema eleitoral 
brasileiro.

Allan dos Santos teve 
prisão preventiva decreta-
da em 2021. Ele é suspeito 
de integrar uma organi-
zação criminosa, praticar 
crimes contra honra, pre-
conceito e lavagem de di-
nheiro e se encontra fora-
gido nos Estados Unidos. 
Suas contas e perfis em di-
versas outras redes sociais 
foram bloqueadas por de-
terminação do STF.

Em dezembro de 2023, 
a plataforma foi fechada 
no Brasil. Oficialmente, a 
empresa indicou que, por 
discordar de uma decisão 
de Moraes de remoção 
de conteúdo do influen-
ciador Monark, ela optou 
por deixar o país. Outras 
plataformas simplesmente 
seguiram as sentenças do 
Judiciário. Naquele mo-
mento, Moraes afirmou 
que era "necessária, ade-
quada e urgente a inter-
rupção de eventual propa-
gação dos discursos com 
conteúdo de ódio, subver-
são da ordem e incentivo 
à quebra da normalidade 
institucional e democráti-
ca mediante bloqueio de 
contas em redes sociais, 
com objetivo de interrom-
per a lesão ou ameaça a 
direito". Mas a companhia 
retomou suas atividades 
em fevereiro de 2025. Re-
torno se deu logo após a 
vitória de Donald Trump.

Ministro Alexandre de Moraes foi intimado novamente pela justiça dos EUA

Ministro do STF
determinou a
suspensão da
plataforma de
vídeos Rumble
em fevereiro

PF faz operação sobre fraude com buscas
na Câmara; deputado Júnior Mano é alvo

Folhapress
 
A Polícia Federal defla-

grou ontem (8) uma ope-
ração que mira desvios de 
recursos públicos por meio 
de emendas parlamentares 
e de fraudes em processos 
licitatórios e contratos no 
Ceará, e tem como um dos 
alvos o deputado federal 
Júnior Mano (PSB-CE).

Outras cinco pessoas são 
investigadas. Foram cum-
pridos mandados de bus-

cas em seu gabinete na Câ-
mara dos Deputados, em 
sua residência em Brasília 
e também no Ceará.

A operação, denomina-
da de Underhand, teve ao 
total 15 mandados de bus-
ca e apreensão autorizados 
pelo ministro Gilmar Men-
des, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), nas cidades 
de Fortaleza, Nova Russas, 
Eusébio, Canindé e Baixio, 
além do Distrito Federal.

A investigação, que está 
sob sigilo, apura suspeitas 
dos crimes de organização 
criminosa, captação ilícita 
de sufrágio, lavagem de di-
nheiro e falsidade ideológi-
ca com fim eleitoral.

Segundo a PF, o núcleo 
investigado é suspeito de 
articular o direcionamen-
to de verbas públicas de 
emendas parlamentares a 
municípios cearenses, com 
contrapartidas financeiras 

ilícitas. Além de influenciar 
procedimentos licitatórios 
por meio de empresas 
vinculadas ao grupo.

Os valores desviados, 
de acordo com as inves-
tigações, teriam sido usa-
dos no financiamento 
clandestino de campa-
nhas eleitorais no Ceará, 
durante as eleições de 
2024.

As investigações da Po-
lícia Federal começaram 

em setembro do ano passa-
do e investigavam inicial-
mente o candidato mais 
votado de Choró (CE) nas 
eleições municipais, Car-
los Alberto Queiroz Pereira, 
o Bebeto do Choró (PSB), 
sua posse acabou suspensa 
devido às apurações.

Em dezembro do mes-
mo ano, a PF apresentou 
um relatório indicando 
suspeita de participação de 
Junior Mano.



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 09 DE JULHO 09 DE JULHO DE 2025 DE 2025 11
45 ANOS

11

CINEMA

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

Super-homem politizado

Guilherme Luis 
Do Rio de Janeiro (RJ)

D
ois países 
entram em 
guerra. As 
armas de 
fogo são 

fornecidas por um empre-
sário que pouco se impor-
ta com as vidas perdidas. 
Nas ruas, pessoas mur-
muram pedidos de socor-
ro, clamando com fé por 
um salvador.

São cenas do novo "Su-
perman", mas servem 
também como um retrato 
do que está acontecendo 
em diferentes países da 
vida real. Esta é a quarta 
encarnação do persona-
gem nas telas — e tam-
bém a mais política. A 
trama critica a indústria 
armamentista, o descaso 
de superpoderosos e a ga-
nância em  m e i o  à  d e s -
g r a ç a .

É um aceno aos confli-
tos armados que são tra-
vados pelo mundo neste 
momento. "Ao escrever o 
roteiro, pensei: ‘Esse é um 
mundo fictício com robôs, 
cães voadores e monstros 
gigantes, mas e se o Super-
-Homem fosse real? Como 
ele entraria em conflito ou 
apoiaria os governos? Ele 
seria um problema?’", diz 
o diretor do filme, James 
Gunn, que visitou o Rio de 
Janeiro em junho.

O Super-Homem nunca 
foi um personagem apo-
lítico. Arcos dos quadri-
nhos como "Superman: 
Red Son", que virou uma 
animação há cinco anos, 
até miram a política de 
forma mais direta, mas a 
maioria das histórias clás-
sicas só assopram nas ma-
zelas sociais, pintando ele 
como um herói apartidá-
rio, um "isentão". É dife-
rente do patriota Capitão 
América, por exemplo, e 
do Batman, que denuncia 

a criminalização dos su-
búrbios americanos.

Gunn deu nomes fic-
tícios para os dois países 
que entram em guerra 
em seu filme, mas ambos 
têm nomes com grafias e 
pronúncias semelhantes 
aos de territórios reais do 
Oriente Médio, onde se 
desenrolam conflitos ar-
mados agora.

Em conversas com jor-
nalistas durante a passa-
gem da equipe do filme 
pelo Brasil, a Warner Bros. 
Pictures vetou perguntas 
sobre as guerras do mun-
do real. É que, naquela 
semana, dias antes de o 
elenco aterrissar no Bra-

sil, o presidente america-
no Donald Trump havia 
anunciado o ataque dos 
Estados Unidos ao Irã no 
conflito com Israel.

Em linha com os vetos 
a perguntas sobre con-
flitos reais, Gunn evitava 
referências diretas ao fa-
lar sobre o tom político do 
filme e se limitou a dizer 
que essa abordagem está 
essencialmente ligada à 
história que ele sempre 
quis contar sobre o Super-
-Homem.

Abertamente crítico a 
Trump, Gunn foi demitido 
da Marvel em 2018 após 
apoiadores do presidente 
resgatarem publicações 

dele no X, antigo Twitter, 
que foram consideradas 
ofensivas, com piadas so-
bre pedofilia e estupro. À 
época, Gunn pediu des-
culpas, disse que havia 
mudado e acabou recon-
tratado após pressão dos 
fãs.

Também viajaram ao 
Rio de Janeiro os atores 
David Corenswet e Rachel 
Brosnahan, que interpre-
tam o Super-Homem e a 
jornalista Lois Lane, os 
protagonistas da trama. 
Para Corenswet, o filme 
debate política sem dar 
partidos ao super-herói. 
"Ele não representa um 
governo ou um país, mas 

ideais. E, acima disso, 
quer representar a si mes-
mo e seu desejo de fazer o 
bem, de ser um de nós, de 
elevar a humanidade."

Rachel Brosnahan, es-
calada para o papel da re-
pórter que é a namorada 
do Super-Homem, acres-
centa que o filme deve 
levar os fãs a questiona-
rem os conceitos de força, 
união e comunidade. "O 
que nos mantém em mo-
vimento, o que nos une? 
Isso parece particular-
mente importante agora", 
diz.

Jornalista
Famosa por ter prota-

gonizado a série "A Ma-
ravilhosa Sra. Masel", a 
atriz faz uma jornalista 
que investiga não somen-
te os problemas da cidade 
onde vive, mas também 
os do próprio Super-Ho-
mem, que nesta versão é 
menos parecido com um 
alienígena superpoderoso 
e mais com um humano 
cheio de falhas.

Gunn diz que sempre 
se interessou mais pela 
parte terrena das histórias 
do herói. "Nesse filme ele 
é teimoso demais, idealis-
ta e hipócrita. Não é um 
Deus. Na verdade, este 
Super-Homem quer ser 
como nós."

Com o novo filme, a DC 
tenta reavivar um perso-
nagem que, apesar de ter 
cravado seu espaço no 
imaginário popular, vivia 
um período de baixa por 
ser considerado inalcan-
çável, o suprassumo da 
bondade, de índole inaba-
lável. Assim, em tempos 
de personagens que acer-
tam e erram na mesma 
medida, o Super-Homem 
acabou sem apelo.

Da fórmula de suces-
so da Marvel, Gunn diz 
querer reproduzir a ideia 
de um universo compar-
tilhado, em que os per-
sonagens existem numa 
mesma realidade. Mas 
ele ainda não mira uma 
super-reunião como a de 
"Os Vingadores" e diz que 
seu modelo vai se aproxi-
mar mais daquele adota-
do por "Star Wars", com 
histórias que coexistem, 
mas não necessariamente 
se cruzam. (Folhapress)

Blockbuster critica 
guerra armada e 
desgraça humana, 
como se fosse um 
retrato do que vem 
acontecendo na vida 
real. Dirigido pelo 
cineasta James Gunn, 
produção tem nesta 
semana pré-estreia 
nos cinemas de  
Goiânia e Aparecida

Ator David Corenswet atua em cena do filme 'Superman', dirigido por James Gunn

Longa-metragem revela que Super-Homem nunca foi um personagem alheio à política

FOTOS: WARNER BROS PICTURES/ DIVULGAÇÃO
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Série retrata rotina
de jogador marrento

Victor Moreno 
Folhapress

Um jogador de futebol 
marrento, festeiro e mu-
lherengo... Daria para es-
calar toda uma seleção de 
atletas brasileiros que se 
encaixam na descrição de 
Matheus Reis, persona-
gem de José Loreto, 41, na 
série "Jogo Cruzado", que 
estreia hoje no Disney+.

"Eu fiz uma colcha de 
retalhos", conta à reporta-
gem. "Vi vários jogadores 
de futebol, eu já gostava de 
vários e fucei mais a vida 
deles, vi documentários 
de todas as nossas estrelas 
mais polêmicas e fui jun-
tando coisas. Peguei uma 
frase de um, um aspecto 
de figurino de outro e ia 
propondo para a caracte-
rização."

Uma das sugestões que 
foram aceitas é uma tatu-
agem em formato de beijo 
que o personagem tem no 
pescoço. "Eu sabia que ele 
ia ser polêmico, que ia ser 
odiado, então tentei jogar 
muito carisma nele para 
dar essa humanidade", co-
menta. "E nasceu esse Ma-
theus Reis aí."

Na trama, após um pro-
blema de saúde afastá-lo 
dos campos, Matheus re-
cebe o convite para virar 

comentarista de um canal 
esportivo. Só que precisará 
dividir o espaço com a in-
trépida jornalista Elisa, pa-
pel de Carol Castro, que foi 
a responsável por divulgar 
imagens de uma de suas 
fugidas da concentração 
para curtir uma noitada 
regada a álcool e mulhe-
res.

A atriz diz que sempre 
foi muito ativa e que, na 
pré-adolescência, gostava 
muito de jogar futebol de-
pois das aulas. Além disso, 
sempre acompanhou mui-
to futebol por influência do 
pai, Luca. "Ele era tricolor e 
eu sou flamenguista, para 
desgosto dele", conta.

Luca morreu em 2023, 
mas acompanhou parte da 
preparação da atriz para o 
papel e lhe mandava links 
com vídeos de comentaris-
tas que achava interessante 
que ela conhecesse. Carol 
visitou o canal esportivo 
ESPN para entender a roti-
na de quem trabalha por lá.

"Passei um dia de vi-
vência lá, desde a hora de 
chegar, passar o crachá, 
almoçar junto, reunião de 
pautas", enumera. "Tive 
uma troca muito bacana 
com a com a Daniela Boa-
ventura, que faz uma par-
ticipação na série também. 
Colei nela."

Cumprimentos em
tempos de mudança
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

A arte de saudar está 
passando por uma profun-
da transformação. Histori-
camente, o aperto de mão, 
o abraço ou até o beijo no 
rosto representavam as bo-
as-vindas e a cordialidade 
no cotidiano brasileiro. 
Porém, com mudanças so-
ciais, preocupações sanitá-
rias e um mundo cada vez 
mais conectado e diverso, 
as saudações tradicionais 
abriram espaço para no-
vas formas de demonstrar 
respeito e simpatia. Hoje, 
o maior desafio é equili-
brar tradição, segurança e 
empatia, compreendendo 
que a saudação é mais que 
um simples gesto — é, so-
bretudo, comunicação não 
verbal e expressão de con-
sideração pelo outro.

Nas rodas sociais ou 
profissionais, surge uma 
incerteza: afinal, qual é o 
cumprimento adequado? 
Enquanto alguns sentem 
saudades do contato físi-
co, outros ainda preferem 
manter certa distância. 
Além disso, as transforma-
ções impostas pela pande-
mia e a maior convivência 
com pessoas de diferentes 
culturas e gerações trouxe-
ram à tona a necessidade 
de refletir sobre o signifi-
cado das nossas atitudes. 
Mais do que nunca, res-
peitar o espaço alheio e 
deixar claro nosso cuidado 
tornou-se sinônimo de ele-
gância e civilidade.

Confira abaixo dicas prá-
ticas para acertar no mo-
mento das saudações, evi-
tando constrangimentos e 

reforçando o respeito que 
cada situação exige.

1. Observe antes de 
agir. O maior erro é agir no 
impulso ou manter o anti-
go costume sem perceber 
o contexto. Antes de qual-
quer gesto, observe como a 
outra pessoa se comporta. 
Se houver hesitação ou dú-
vida, prefira cumprimentos 
verbais, um sorriso ou uma 
leve inclinação de cabeça – 
atitudes simples e sempre 
adequadas.

2. Prefira saudações 
clássicas e discretas. Em 
tempos de mudanças, op-
ções clássicas como um 
leve aceno de cabeça, um 
sorriso cordial e saudações 
verbais (“bom dia”, “boa 
tarde”, “é um prazer revê-
-lo”) transmitem respeito 
sem a necessidade do con-
tato físico. Essas alterna-
tivas são bem-aceitas em 
ambientes formais e infor-
mais e demonstram aten-
ção e educação.

3. Evite abraços impen-
sados. Mesmo que a von-
tade de demonstrar afeto 
fale mais alto, lembre-se de 
que nem todos se sentem 
confortáveis com o conta-
to físico. Observe antes ou 
espere que o outro sinalize 
abertura para um abraço 
ou aproximação.

4. O contato visual ga-
nha força. Olhar nos olhos, 
sorrir e demonstrar aten-
ção substitui, em muitos 
casos, o toque físico, crian-
do uma conexão respeitosa 
e transmitindo autenticida-
de. A linguagem corporal é 
cada vez mais valorizada.

5. Não force recipro-
cidade. Se a outra pessoa 
preferir apenas acenar de 
longe, seja compreensivo e 
natural. Respeitar a escolha 
do outro é, também, uma 
demonstração de educa-
ção e generosidade.

6. Explique sua pre-
ferência. Se você prefere 
evitar o contato, explique 
de maneira gentil. Frases 
como “prefiro não abraçar, 
mas estou muito feliz em te 
ver” ajudam a evitar cons-
trangimentos e mostram 
cuidado sem parecer rude.

7. Adaptando-se às cul-
turas. Em contextos multi-
culturais, informe-se pre-
viamente sobre os hábitos 
locais. Se não souber, per-
gunte: “Como vocês costu-
mam se cumprimentar?”. 
Demonstrar interesse pelas 
diferenças já é, por si só, ato 
de polidez.

8. Mais importante que 
o gesto é a intenção. De-
monstre respeito e gentile-
za, adaptando sua sauda-
ção ao contexto e à vontade 
do outro.

Em resumo, em tempos 
de mudanças constantes, o 
melhor gesto sempre será o 
respeito mútuo. Saiba reco-
nhecer o momento certo de 
inovar, combinar tradições 
e se adaptar ao mundo que 
segue em transformação. 
Uma saudação feita com 
empatia, seja formal ou 
descontraída, próxima ou à 
distância, marca a presen-
ça de quem se importa — e 
isso nunca sai de moda.

Produção é protagonizada pelos atores José 
Loreto e Carol Castro, que vive jornalista esportiva

Atriz acompanhou rotina jornalística para construir personagem 

Com mudanças sociais e um mundo cada vez mais conectado e diverso, 
saudações tradicionais abriram espaço para novas formas de respeito 

Nunca sai de moda: saudação feita com empatia marca a presença de quem se importa

Pergunta sobre cena
de sexo irrita cantor

Redação

O cantor Keith Urban, 
57, encerrou uma entre-
vista após ser questiona-
do sobre cenas íntimas da 
esposa, a atriz Nicole Kid-
man, 58, com atores mais 
jovens.

Durante participação no 
programa de rádio Hayley 
& Max in the Morning, da 
Mix 102.3, Urban falava so-
bre a turnê mundial High 

and Alive. A entrevista se-
guiu até o apresentador 
Max Burford convidá-lo 
para o quadro “Muro da 
Verdade”. O músico acei-
tou.

Na sequência, Burford 
perguntou o que Urban 
pensa ao ver Kidman em 
cenas de amor com ato-
res como Zac Efron e Har-
ris Dickinson, nos filmes 
“Tudo em Família” e “Ba-
bygirl”. 

DISNEY/DIVULGAÇÃO
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Só quem tem Deus
no coração conhece
a paz de acordar e
saber que Ele está
cuidando de tudo!
Bom Dia e uma
Feliz Terça-Feira.

Mundial de Clubes da FIFA 
tem PSG x Real Madrid 
para hoje. Quem vencer 

será o campeão.   

O goianiense é solidário 
com a taxa do lixo. Menos 

de 4% pediu a isenção da 
Lei.

Cidade 
limpa,
povo 

civilizado!

Presidente Lula responde às 
provocações de Bolsonaro: 

"Este país tem leis, tem 
regras e tem dono, chamado 

povo brasileiro! 
.

Romaria de Trindade 

bateu o recorde de público 
(quatro milhões), com 

queda de crimes.

Há 35 anos
morria Cazuza, 
grande poeta

da música
brasileira!

O Brasil dos impostos, é o 
único país do mundo onde 

você compra um carro 
para si e paga outro para o 

governo.

BELLA DA SEMANA

PRISCILA ZOO, fã de 
tatuagem, uma deusa de 

corpo perfeito

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Violência
A carga de violência 
nas manhãs da TV é um 
“negócio” absurdo. Faz até 
mal. E é “negócio” mesmo, 
porque claramente há nisso 
o interesse em só buscar 
audiência e tirar emissora do 
traço.

Noticiário
O pior é que a televisão 
madruga com todo esse 
noticiário do mal e vai 
até o fim do dia, sem 
praticamente mostrar 
outra coisa. É só o lado 
mau do mundo. Daniela 
Beyruti, a número 1 do 
SBT, até criticou esse tipo 
de abordagem e defendeu 
conteúdos mais leves e 
educativos, mas o que se 
vê é tudo exatamente o 
contrário.

Saad
Uma história do João 
Saad, dono da Band, já 
contada, deve ser repetida 
sempre. Acostumado a 
ouvir o “Primeira Hora”, 
da Bandeirantes, no carro, 
enquanto ia para o trabalho, 
estranhou tanta notícia ruim. 
Ao chegar na rádio, que era 
dele, o seu João chamou 
Alexandre Kadunc, diretor 
do jornal, ofereceu um café 
e perguntou: “meu filho, 
hoje não nasceu nem uma 
flor?”.

Vale dizer
Kadunc, citado acima, foi um 
dos diretores de jornalismo 
mais competentes que o 
rádio e a TV já tiveram no 
passado. A marca “Titulares 
da Notícia” foi usada por 
muitos anos na Rádio e TV 
Bandeirantes.

Record
Pamela Otero, após “Reis”, 
faz participação especial 
em “Paulo, O Apóstolo”, da 
Record. Está no papel de 
Hadlai, esposa de Ananias, 
vivido por Flávio Pardal.

A conferir
Tem um papo muito forte 

indicando a presença de 
um núcleo evangélico em 
“Três Graças”, substituta de 
“Vale Tudo”. Não foi possível 
confirmar ainda com setores 
da novela, que estreia em 20 
de outubro, mas tem muita 
gente dando como certo.  

Novela
Em relação à “Terra 
Forte”, próxima atração 
da portuguesa TVI, faltou 
informar um detalhe 
importante. A direção-
geral é do brasileiro Edgard 
Miranda, de tantos trabalhos 
entre Globo e Record. A 
novela encontra-se em seus 
primeiros dias de gravação 
em Santa Catarina. 

Netflix
Ainda neste semestre, 
a Netflix vai disparar as 
gravações da terceira 
temporada da série “DNA do 
Crime”. O conteúdo policial 
é um dos maiores sucessos 
brasileiros da plataforma. 

Curiosidade
Você sabia que o festejado 
Plim-Plim não é uma marca 
exclusiva da Globo? Outras 
empresas, de diferentes 
segmentos, possuem 
registro em vigor. Aliás, 
ainda no campo das marcas, 
também já existe a iniciativa 
de colocar tudo em um só 
lugar, daí o pedido para a 
criação da “Globoplim”.      

Programa
Marcos Pasquim, atualmente 
como Ricardo, um 
advogado pouco ético, na 
novela "Dona de Mim", 
será o convidado especial 
do próximo “Aberto ao 
Público”, novo programa 
dos domingos da Globo. A 
direção é de Gui Cintra. 

3 pistas
Carol Castro e José Loreto 
são os convidados do “Jogo 
das 3 Pistas”, do “Programa 
Silvio Santos, com Patrícia 
Abravanel”, neste próximo 
domingo. Conta-se que os 
dois conseguiram levantar a 
plateia. 

Leon Abravanel nunca usou
parentesco para ter vantagens
Leon Abravanel, sobrinho de 
Silvio Santos, em seus mais 
de 45 anos trabalhando ao 
lado do tio, nunca se valeu 
desta prerrogativa ou do 
parentesco tão próximo para 
conseguir vantagens ou se 
colocar, para o bem ou mal, 
acima de ninguém na TV S 
ou SBT.
Foi, isto, sim, da batalha e 
do amor à camisa. Alguém, 
o tempo todo, muito fiel às 
funções que desempenhou e 
que, em todos os momentos, 
quando solicitado, sempre 
buscou soluções possíveis, 
especialmente enquanto 

esteve à frente da direção de 
produção.
A todo e qualquer pedido, 
como horário extra de 
estúdio ou equipe para uma 
externa de última hora, 
nunca teve um não de cara, 
mas o desejo de procurar 
acomodar. E um especialista 
em “apagar incêndio” para 
tantas e tantas outras 
situações.
É claro que a sua saída, 
comunicada na última 
semana, surpreendeu a todos 
e, de certa forma, deixa um 
pouco mais desfalcado o SBT, 
em seu verdadeiro DNA.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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ANO XVIII - EDIÇÃO Nº 4226 - SEÇÃO III Disponibilização: 
sexta-feira, 04/07/2025 Publicação: segunda-feira, 07/07/2025
Comarca de Pontalina
Vara Cível
Avenida Comercial, s/nº, Qd. 4-A, Lt. 01, Setor Aeroporto, 
CEP: 75.620.000 - Fone: (64) - 3471-
EDITAL DE RECUPERAÇÃO JUDICIAL (Art. 52, §1º da Lei 
11.101/2005) 
RECUPERAÇÃO JUDICIAL - GRUPO ECONÔMICO 
AGROPECUÁRIA SÃO JOÃO 
Processo................: 5190622-52.2025.8.09.0129 
Natureza................: PROCESSO CÍVEL E DO TRABALHO 
-> Processo de Conhecimento -> Procedimento de 
Conhecimento -> Procedimentos Especiais -> Procedimentos 
Regidos por Outros Códigos, Leis Esparsas e Regimentos -> 
Recuperação Judicial
Requerente (s)......: João Quirino Da Silva (produtor Rural) e 
outros
Adv. Requerente...: Dr. Fernando Jeanine - OAB/GO 39.493 
CPF / CNPJ...........: 59.293.251/0001-54
Valor da Causa.…..: R$ 82.529.966,95
Juíza.............…......: Drª Danila Cláudia Le Sueur Ramaldes
A Drª Danila Cláudia Le Sueur Ramaldes, Juíza de Direito 
desta Comarca de Pontalina, Estado de Goiás, no uso das 
suas atribuições legais, atribuições, e na forma do art. 52, 
§1º da Lei 11.101/2005, FAZ SABER, a quem interessar 
possa, que foi deferido o processamento da Recuperação 
Judicial de: JOÃO QUIRINO DA SILVA (PRODUTOR 
RURAL), inscrito no CPF sob o Nº 418.901.241-68; PEDRO 
NETO QUIRINO PIRES (PRODUTOR RURAL), inscrito no 
CNPJ nº 59.293.367/0001-93 e SANDRA CRISTINA PIRES 
QUIRINO (PRODUTORA RURAL), inscrito no CPF sob o Nº 
611.971.731-53, que juntos compõem o “Grupo Econômico 
Agropecuária São João”, em consolidação substancial, 
apontando um passivo de R$ R$ 82.529.966.95 (oitenta e dois 
milhões, quinhentos e vinte e nove mil, novecentos e sessenta 
e seis reais e noventa e cinco centavos).
RESUMO DO PEDIDO: Narram os requerentes que são 
produtores rurais há mais de 02 (dois) anos, exercendo de 
forma habitual e organizada atividades de produção de 
grãos e produção de leite, constituindo assim, verdadeira 
atividade empresarial. Aduzem que formam o Grupo 
Econômico Agropecuária São João, dedicado a produção 
agropecuária, especialmente o cultivo de grãos e a produção 
de leite. Destacam que, embora possuam registros individuais 
como produtores rurais, suas atividades são exercidas são 
exercidas de forma altamente integrada, coordenada e 
independente, configurando um verdadeiro grupo econômico 
de fato. Sustentam que o Grupo Econômico Agropecuária São 
João compartilha infraestrutura, recursos financeiros, logística 
e decisões administrativas, sendo inviável a separação das 
operações individuais sem comprometer a continuidade dos 
negócios e satisfação dos credores. Mencionam que uma 
série de fatores estruturais e conjunturais confluíram para a 
formação de um cenário de extrema dificuldade financeira, 
comprometendo sua capacidade de adimplir obrigações e 
manter a operação em funcionamento de forma sustentável. 
Verberam que a crise que atinge a empresa não decorre de 
má gestão, mas sim, de um conjunto de fatores externos, 
adversidade climáticas, oscilações de mercado e condições 
macroeconômicas severas, sendo a recuperação judicial 
a única alternativa viável para preservar a continuidade da 
atividade e possibilitar a melhor satisfação dos credores. 
Declaram que a Agropecuária São João, buscando aumentar 
sua produtividade e rentabilidade a longo prazo, realizou 
expressivos investimentos na expansão da área cultivada e na 
conversão de pastagens em lavouras. Entre os anos de 2021 
e 2023, a área plantada passou de 1.259,4 hectares em 2020 
para 2.288,9 hectares em 2023, configurando um crescimento 
de aproximadamente 82% em três anos. Reportam que esse 
crescimento exigiu vultosos investimentos em preparação do 
solo, correção química, controle de pragas e aquisição de 
insumos agrícolas, que resultaram em um dispêndio total de 
R$10,3 milhões. Informam que a maior extensão territorial 
implicou aumento de custos com mão de obra especializada, 
logística de insumos e escoamento da produção, exigindo 
investimentos adicionais em estradas internas, e aumento 
de gastos com armazenamento e estrutura para secagem e 
processamento de grãos. Apontam que com o aumento da 
área cultivada, tornou-se necessário um forte investimento 
na mecanização da atividade agrícola, vez que a produção 
em larga escala exige equipamentos de alto rendimento. 
Assim, entre 2021 e 2023, a empresa adquiriu tratores, 
colheitadeiras, pulverizadores, plantadeiras e caminhões 
de transporte, totalizando um investimento superior a 
R$10,3 milhões. Discorrem que no segmento pecuário, a 
Agropecuária São João realizou investimentos robustos para 
melhoramento genético do rebanho leiteiro, visando aumento 
da produtividade e qualidade do leite. Foram adquiridos 
animais de alto valor genético e realizadas reformas estruturais 
em instalações como currais, ordenhadeiras e tanques de 
resfriamento, totalizando um investimento de R$7,1 milhões. 
Ressaltam que visando aumentar a capacidade produtiva e 
consolidar sua atuação no setor agropecuário, a Agropecuária 
São João realizou a aquisição de novas propriedades rurais, 
o que gerou um impacto financeiro significativo. Em março 
de 2021, foi adquirida a Fazenda Mairipotaba, localizada na 
cidade de Mairipotaba, com 250,03 hectares, pelo valor de 
R$3,3 milhões. Já em abril de 2022 foi adquirida a Fazenda 
Dois Irmãos, na cidade de Crixás, com 1.457,5 hectares, 
pelo valor de R$12,3 milhões. Enfatizam que entre os anos 
de 2021 e 2023 os investimentos totais em infraestrutura e 
expansão territorial chegaram a R$43,3 milhões, elevando 
substancialmente a exposição financeira dos requerentes. 
Verberam que a quebra de safra que atingiu a região Centro 
Oeste no ano de 2022 gerou um prejuízo estimado de R$8,0 
milhões para a Agropecuária São João. 
DECISÃO QUE DEFERIU O PROCESSAMENTO DA 
RECUPERAÇÃO JUDICIAL DIA 30/04/2025:
“(...) É o relatório. Decido. I – Dos honorários devidos à 
Administradora Judicial Constatase que a Valor Administração 
Judicial apresentou proposta de honorários na quantia de 
R$12.000,00 (doze mil reais), acerca da qual os requerentes 
manifestaram concordância no evento 23. A proposta de 
honorários foi homologada no evento 30, e em seguida, a 
parte requerente comprovou o depósito judicial no evento 34. 
Assim, intime-se a Valor Administração Judicial, na pessoa de 
seu sócio, Dr. Dobson Vicentini Lemes (OAB/GO 28.944) 
para, no prazo de 05 (cinco) dias, informar seus dados 
bancários para possibilitar a expedição de alvará da quantia 
depositada no evento 34. II – Da falta de comprovação do 
exercício da atividade rural há mais de 02 (dois) anos por 
Pedro Neto Quirino Pires Sustentam os requerentes João 
Quirino da Silva, Sandra Cristina Pires e Pedro Neto Quirino 
Pires que integram o Grupo Econômico Agropecuária São 
João. Conforme explanado na decisão de evento 04, os 
grupos econômicos de fato são formados por sociedades que 
mantêm, entre si, laços empresariais através de participações 
acionárias, sem necessidade de se organizarem juridicamente, 
mantendo-se isoladas e relacionando-se sob a forma de 
coligadas, controladas e controladoras, sem necessidade de 
maior estrutura organizacional. Além disso, o artigo 69-G da 
Lei nº 11.101/2005, incluído pela Lei nº 14.112/2020, inovou 
ao prever expressamente a possibilidade de recuperação 
judicial sob consolidação processual, a qual, refere-se a 
possibilidade de apresentação de pedido de recuperação 
judicial em litisconsórcio ativo, conforme entendimento do 
Superior Tribunal de Justiça no julgamento do REsp 
2.068.263-SP em 15.08.2023. Ademais, merece destacar a 
existência de previsão legal quanto a consolidação 
substancial, constante no artigo 69-K, da Lei nº 11.101/05, a 
qual, diz respeito ao processamento da recuperação judicial 
considerando os ativos e passivos das sociedades, passando 
a ser tratados como se pertencessem a um único devedor. 
Para a caracterização de um grupo econômico de fato, o 
Superior Tribunal de Justiça entende que deve ser constatada 
a existência de confusão patrimonial, laboral e societária entre 
as sociedades, assim como, a existência de gestão e 
dependência entre elas (REsp2001535/SP RECURSO 
ESPECIAL 2021/0270763-5). No caso vertente, os 
requerentes foram intimados para apresentarem documentos 
hábeis a comprovar a existência de grupo econômico de fato, 
nos termos acima mencionados. Após a apresentação de 
documentos pelos requerentes, a Administradora Judicial 
apresentou laudos de constatação prévia (eventos 14 e 28), 
momento que observou que na Declaração de Imposto de 
Renda Pessoa Física (DIRPF) do requerente Pedro Neto 
Quirino Pires, referente ao ano de 2022, consta a condição 
“sem informações” para as atividades econômicas 
provenientes da atividade rural, tais como receitas, 
investimentos, custeio e despesas, apuração do resultado, 
movimentação do rebanho, bens da atividade rural, dívidas 
vinculadas à atividade rural, no “Demonstrativo de Atividade 
Rural”. Além disso, destacou a Administradora Judicial que, 
também no ano de 2023, na DIRPF do requerente Pedro Neto 
Quirino Pires consta a condição “sem informações” para as 
atividades econômicas provenientes da atividade rural, tais 
como receitas, investimentos, custeio e despesas, apuração 
do resultado, movimentação do rebanho, bens da atividade 
rural, no “Demonstrativo de Atividade Rural”. Importante 
destacar que o disposto no artigo 48 da Lei nº 11.101/05: Art. 
48. Poderá requerer recuperação judicial o devedor que, no 
momento do pedido, exerça regularmente suas atividades há 
mais de 2 (dois) anos e que atenda aos seguintes requisitos, 
cumulativamente: I – não ser falido e, se o foi, estejam 
declaradas extintas, por sentença transitada em julgado, as 

responsabilidades daí decorrentes; II – não ter, há menos de 5 
(cinco) anos, obtido concessão de recuperação judicial; III - 
não ter, há menos de 5 (cinco) anos, obtido concessão de 
recuperação judicial com base no plano especial de que trata 
a Seção V deste Capítulo; IV – não ter sido condenado ou não 
ter, como administrador ou sócio controlador, pessoa 
condenada por qualquer dos crimes previstos nesta Lei. § 1º A 
recuperação judicial também poderá ser requerida pelo 
cônjuge sobrevivente, herdeiros do devedor, inventariante ou 
sócio remanescente. § 2º No caso de exercício de atividade 
rural por pessoa jurídica, admite-se a comprovação do prazo 
estabelecido no caput deste artigo por meio da Escrituração 
Contábil Fiscal (ECF), ou por meio de obrigação legal de 
registros contábeis que venha a substituir a ECF, entregue 
tempestivamente. § 3º Para a comprovação do prazo 
estabelecido no caput deste artigo, o cálculo do período de 
exercício de atividade rural por pessoa física é feito com base 
no Livro Caixa Digital do Produtor Rural (LCDPR), ou por meio 
de obrigação legal de registros contábeis que venha a 
substituir o LCDPR, e pela Declaração do Imposto sobre a 
Renda da Pessoa Física (DIRPF) e balanço patrimonial, todos 
entregues tempestivamente. § 4º Para efeito do disposto no § 
3º deste artigo, no que diz respeito ao período em que não for 
exigível a entrega do LCDPR, admitir-se-á a entrega do livro-
caixa utilizado para a elaboração da DIRPF. § 5º Para os fins 
de atendimento ao disposto nos §§ 2º e 3º deste artigo, as 
informações contábeis relativas a receitas, a bens, a 
despesas, a custos e a dívidas deverão estar organizadas de 
acordo com a legislação e com o padrão contábil da legislação 
correlata vigente, bem como guardar obediência ao regime de 
competência e de elaboração de balanço patrimonial por 
contador habilitado. Destaquei. O dispositivo acima transcrito 
especifica os documentos hábeis a comprovarem o exercício 
da atividade rural por pessoa física no período de 02 (dois) 
anos, prazo mínimo exigido para a concessão da recuperação 
judicial. No caso em apreço, foram analisados todos os 
documentos exigidos pela legislação em vigor, sendo 
devidamente comprovado o exercício da atividade rural há 
mais de 02 (dois) anos pelos requerentes João Quirino da 
Silva e Sandra Cristina Pires Quirino. Todavia, em relação ao 
requerente Pedro Neto Quirino Pires, não foi comprovado o 
exercício da atividade rural, conforme concluído pela 
Administradora Judicial no laudo apresentado no evento 28. 
Observa-se que os requerentes, no evento 34, apresentaram 
declarações firmadas por colaboradores da fazenda, no 
sentido de comprovar que o requerente Pedro Neto Quirino 
Pires participa ativamente das atividades rurais há mais de 02 
(dois) anos. Contudo, as declarações apresentadas no evento 
34 não possuem o condão de comprovar o exercício da 
atividade rural pelo requerente Pedro Neto, até porque, foram 
firmadas por colaboradores da fazenda, dentre os quais, 
funcionários e prestadores de serviços. Como já mencionado, 
o exercício da atividade rural deve ser comprovado de forma 
contábil, e aos requerentes foi oportunizada a juntada de 
todos os documentos cabíveis. Apesar disso, após a análise 
contábil dos documentos, verificou-se que o requerente Pedro 
Neto Quirino Pires não preenche o requisito primordial para a 
concessão da recuperação judicial, a saber, o exercício da 
atividade rural há mais de 02 (dois) anos. Desse modo, o 
requerente Pedro Neto Quirino Pires não poderá figurar no 
polo ativo desta ação, e não será considerado integrante do 
grupo econômico de fato “Agropecuária São João”. Isso 
porque, inexistindo comprovação do exercício da atividade 
rural pelo requerente, consequentemente, não se constata a 
existência de confusão patrimonial, laboral e societária, assim 
como, a existência de gestão e dependência entre os 
requerentes João Quirino, Sandra Cristina e Pedro Neto. 
Desse modo, o processamento da recuperação judicial será 
deferimento apenas aos requerentes João Quirino da Silva e 
Sandra Cristina Pires Quirino. Assim, após a preclusão desta 
decisão, proceda-se a exclusão do requerente Pedro Neto 
Quirino Pires do polo ativo desta ação e do sistema. III – Do 
processamento da recuperação judicial Constata-se da 
análise dos autos que os requisitos do artigo 51 da Lei 
11.101/05 restaram atendidos, na medida em que toda a 
documentação exigida foi apresentada pelos requerentes 
João Quirino e Sandra Cristina. As informações apresentadas 
pelos requerentes e o laudo de Constatação Prévia 
desenvolvido pela empresa Valor Administração Judicial, dão 
uma ideia da capacidade produtiva e de recuperação dos 
requerentes João Quirino e Sandra Cristina, o que enseja a 
possibilidade de sua recuperação via das previsões da Lei 
11.101/2005. Nesse contexto, nos termos do art. 52 da Lei nº 
11.101/2005, DEFIRO o processamento da recuperação 
judicial dos produtores rurais João Quirino da Silva e Sandra 
Cristina Pires Quirino. Com fulcro no artigo 52, inciso I, da Lei 
nº. 11.101/2005 e, levando-se em conta a idoneidade e a 
experiência, nomeio a Valor Administração Judicial como 
Administradora Judicial na pessoa de seu sócio, o sócio Dr. 
Dobson Vicentini Lemes – OAB/GO 28.944, com escritório na 
Avenida Dom Prudêncio, nº 41, Bairro Jundiaí, Anápolis- GO, 
CEP 75.113-080, telefones: (62) 3639-3112 e 3943-9393. A 
Administradora Judicial cumprirá fielmente todas as 
atribuições e deveres previstos na Lei nº 11.101/05, entre eles 
o dever de fiscalizar as atividades dos recuperandos (art. 22, 
II, “a”), sempre informando incontinenti este juízo. Por isso, a 
Administradora Judicial e seus auxiliares terão livre acesso às 
dependências do escritório profissional dos requerentes, bem 
como às suas propriedades rurais, no mister fiscalizador, bem 
assim aos livros e documentos contábeis (ou programas de 
informática) e, junto aos bancos, aos extratos de todas as 
contas bancárias e aplicações financeiras das devedoras. A 
definição do valor da remuneração do Administrador Judicial 
fica confiada ao prudente arbítrio do juiz, que levará em 
consideração fatores como a capacidade de pagamento do 
devedor, o grau de complexidade dos trabalhos e os valores 
praticados no mercado para o exercício de atividades 
semelhantes. Assim, nos termos do art. 24 da LRF arbitro em 
3 % (três por cento) do valor devido aos credores, a ser 
delimitado com exatidão após a consolidação do respectivo 
quadro em momento oportuno. Por ora, a título de 
adiantamentos necessários à viabilização dos trabalhos e de 
sua manutenção, a Administradora Judicial fará jus ao 
recebimento mensal de R$15.180,00 (quinze mil, cento e 
oitenta reais), por até 24 (vinte e quatro) meses, importância 
que, considerada a estimativa de créditos permite a reserva 
de 40% (quarenta por cento) para o final da demanda. Os 
adiantamentos mensais deverão ser pagos pelos 
recuperandos até o dia 10 de cada mês, a partir de maio de 
2025, mediante depósito direto em conta da Administradora 
Judicial e comprovação nos autos. Ressalto que do valor a ser 
pago no final da demanda à Administradora Judicial, deverá 
ser abatido os honorários pagos para a realização da perícia, 
no valor de R$12.000,00 (doze mil reais) (evento 34, arquivo 
05 Intime-se a Administradora Judicial para, no prazo de 48 
(quarenta e oito) horas, assinar o termo de compromisso de 
bem e fielmente desempenhar o encargo e assumir todas as 
responsabilidades a ele inerentes. Autorizo que a 
Administradora Judicial publique em seu sítio www.
valorjudicial.com.br cópia do processo, com atualizações 
semanais, precisamente todas as quintas-feiras, ocasião em 
que permitirá acesso aos credores, sem a necessidade de 
comparecer a escrivania processante. Determino que a 
escrivania processante oriente os credores e causídicos que 
não tenham instrumento procuratório nos autos, a acessarem 
o site da Administradora Judicial (www.valorjudicial.com.br) 
para terem acesso ao processo. Nos termos do artigo 52, III, 
da Lei 11.101/05, ordeno a suspensão de todas as ações e 
execuções contra os recuperandos, pelo prazo de 180 (cento 
e oitenta) dias úteis, inclusive as execuções em trâmite na 
Justiça do Trabalho, que versem sobre créditos sujeitos à 
presente recuperação judicial, restando também suspensa a 
prescrição. Ficam afastadas da suspensão as hipóteses 
previstas nos parágrafos 1º e 2º do artigo 6º e as relativas a 
créditos excetuados na forma dos parágrafos 3º e 4º do artigo 
49, todos do referido diploma legal. Aplicase à recuperação 
judicial a contagem de prazo em dias corridos, nos termos do 
artigo 189, §1º, da Lei nº 11.101/05. Em observância ao 
princípio da preservação da empresa, a cautela recomenda 
que durante o período de suspensão, as ações expropriatórias 
de credores não sujeitos a recuperação judicial não recaiam 
sobre bens essenciais ao desenvolvimento da atividade 
desenvolvida pelos recuperandos, sob pena de se 
comprometer toda a recuperação judicial. Portanto, na 
hipótese de ocorrência de qualquer medida restritiva a 
propriedade de bens, neste ínterim, os devedores deverão 
comunicar imediatamente este juízo. As ações trabalhistas 
deverão prosseguir na fase de conhecimento e liquidação do 
quantum debeatur. De posse da certidão do crédito expedida 
pela Justiça do Trabalho, o credor requisitará diretamente à 
Administradora Judicial a sua inclusão na lista ou quadro-geral 
de credores, independente de processo de habilitação neste 
juízo. Por força do artigo 6º, §1º da Lei de Falência e 
Recuperação Judicial, as ações cíveis nas quais se demandar 
quantia ilíquida contra as recuperandas terão prosseguimento 
normal no juízo em que tramitar, até a liquidação. Incumbe aos 
recuperandos providenciarem a comunicação da suspensão 
das ações e execuções aos respectivos juízos, instruindo-a 
com a cópia desta decisão. Determino a dispensa da 
apresentação de certidões negativas para que os 
recuperandos exerçam suas atividades, exceto para a 
contratação com o Poder Público ou para o recebimento de 
benefícios ou incentivos fiscais ou creditícios. EXPEÇASE 
EDITAL, para publicação no órgão oficial e jornal de grande 
circulação, contendo o resumo do pedido dos requerentes e 
desta decisão, bem assim a relação nominal dos credores, em 

que se discrimine o valor atualizado e a classificação de cada 
crédito. Constará também a advertência aos credores para 
que habilitem seus créditos ou divergências quanto aos 
créditos relacionados, junto a Administradora Judicial (não no 
protocolo judicial), no prazo de 15 (quinze) dias, por meio de 
carta com aviso de recebimento. Ressalto, que a publicação 
deverá ensejar apenas a partir do tópico “II” desta decisão. Os 
recuperandos não poderão alienar ou onerar bens ou direitos 
de seus ativos permanentes, salvo por autorização prévia 
deste juízo. Determino, nos termos do artigo 52, inciso IV, da 
Lei 11.101/2005, para que os devedores procedam a 
apresentação de contas demonstrativas mensais, com 
extratos de todas as contas bancárias, enquanto perdurar a 
recuperação judicial, sob pena de destituição de seus 
administradores, sendo que o primeiro demonstrativo mensal 
deverá ser protocolizado como incidente à Recuperação 
Judicial, ao passo que não deverão ser juntados nos autos 
principais, de forma que os demonstrativos mensais 
subsequentes deverão ser, sempre, direcionados ao incidente 
já instaurado. Tais informações estarão sujeitas a sigilo, sob 
guarda do Administrador Judicial, que dali retirará as 
informações necessárias para inclusão em seu relatório 
mensal de atividades.. Doravante, em todos os atos e 
documentos firmados pelos recuperandos deverá ser 
acrescida, após os nomes empresariais, a expressão “em 
Recuperação Judicial”. Determino ao Registro Público de 
Empresas (Junta Comercial) que anote a ocorrência da 
presente recuperação judicial nos registros das sociedades 
recuperandas. Oficie-se ao Presidente da Junta Comercial do 
Estado de Goiás para o cumprimento da ordem no prazo de 
05 (cinco) dias, sob pena de responder por crime de 
desobediência. No mais, tendo em vista que é possível a 
existência de sociedades holding, OFICIE-SE, ainda, aos 
Presidentes das Juntas Comerciais de todos os Estados, a fim 
de informarem, no prazo de 05 (cinco) dias, se existem 
empresas em nome de algum dos recuperandos, bem como, 
se há empresas em sociedade holding, sob pena de 
responderem por crime de desobediência. Oficie-se a 
Corregedoria-Geral de Justiça de Goiás solicitando que seja 
comunicado às demais Corregedorias, para que comunique 
todos os Juízes acerca do deferimento da recuperação 
judicial. Dê-se ciência do processamento da recuperação 
judicial, caso haja, aos sindicatos representantes das 
categorias que integram os empregados dos devedores. 
Expeça-se comunicação, por carta, às Fazendas Públicas 
Federal e de todos os Estados e Municípios em que os 
devedores tiverem estabelecimento (LTF, art. 52, V), 
providenciando as recuperandas o encaminhamento. 
Determino a apresentação do plano de recuperação judicial 
no prazo improrrogável de 60 dias, sob pena de convolação 
em falência. IV – Da não essencialidade dos grãos Pleiteiam 
os requerentes que seja declarada a essencialidade dos grãos 
de soja por eles produzidos, a fim de impedir qualquer arresto, 
penhora ou apreensão por parte de credores fiduciários, 
garantindo a liberação dos grãos para livre negociação e 
obtenção de capital de giro para continuidade das operações 
e cumprimento do plano de recuperação. Diante do pedido 
formulado pelos requerente cumpre explanar acerca do ciclo 
produtivo do cultivo da soja. Segundo guia disponibilizado 
pelo Instituto ADAMA (https://www.adama.com/brasil/pt/
instituto-adama), o cultivo da soja passa por várias etapas até 
chegar ao seu produto final. De acordo com o referido guia, a 
primeira etapa envolve a cobertura do solo, procedimento 
necessário para reter a umidade do solo e reduzir a incidência 
de plantas daninhas na lavoura. Em seguida, é realizada a 
adubação do solo, a fim de corrigir os níveis de acidez e 
aplicar corretamente os fertilizantes. Realizada a adubação 
inicia-se a fase de semeadura, quando então, são lançadas as 
sementes no solo. Após a realização da semeadura, é 
realizado o manejo da lavoura pelo período necessário ao seu 
desenvolvimento. Somente após a maturação, inicia-se o 
processo de colheita dos grãos de soja. A partir da análise do 
ciclo de cultivo da soja, constata-se que os grãos não se 
confundem com as sementes. As sementes são matéria-
prima, necessárias na fase de semeadura. Os grãos, por sua 
vez, constituem produto final, pois são obtidos somente ao 
final do ciclo de produção. Nesse sentido o entendimento do 
Superior Tribunal de Justiça: PROCESSO CIVIL. AGRAVO 
INTERNO NOS EMBARGOS DE DECLARAÇÃO NO 
CONFLITO DE COMPETÊNCIA. RECUPERAÇÃO JUDICIAL 
E EXECUÇÃO CÍVEL. CÉDULA DE PRODUTO RURAL. 
ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA. PRODUTO AGRÍCOLA. GRÃOS 
DE SOJA. INAPLICABILIDADE DA PARTE FINAL DO ART. 
49, § 3º, DA LEI 11.101/05. COMPETÊNCIA DO JUÍZO DA 
EXECUÇÃO CÍVEL PARA PROSSEGUIR COM A DEMANDA 
AJUIZADA EM FACE DO PRODUTOR RURAL. 1. Os arts. 6º, 
§ 7º-A, combinados com o art. 49, § 3º, parte final, da Lei 
11.101/2005, estabelecem, em relação ao credor titular da 
posição de proprietário fiduciário de bens, a competência do 
juízo da recuperação judicial para determinar a suspensão 
dos atos de constrição que recaiam sobre bens de capital 
essenciais à manutenção da atividade empresarial durante o 
prazo de blindagem. Isso porque é vedada a venda ou retirada 
do estabelecimento do devedor os bens de capital ao longo da 
suspensão das ações e execuções prevista no art. 6º, § 4º, da 
LFRE. 2. Consoante a jurisprudência do STJ, se determinado 
bem não puder ser classificado como bem de capital, ao juízo 
da recuperação não é dado fazer nenhuma inferência quanto 
à sua essencialidade para fins de aplicação da ressalva 
contida na parte final do § 3º do art. 49 da Lei 11.101/05. Os 
grãos cultivados e comercializados (soja) pelo produtor rural - 
como na hipótese - são o produto final da atividade empresarial 
por ele desempenhada e, por isso, não atraem a incidência da 
ressalva prevista na parte final do § 3º do art. 49 da Lei 
11.101/2005. 3. Agravo interno não provido. (STJ, AgInt nos 
EDcl no CC 203085/SP AGRAVO INTERNO NOS 
EMBARGOS DE DECLARAÇÃO NO CONFLITO DE 
COMPETÊNCIA 2024/0052584-4, Relatora Ministra Nancy 
Andrighi, Segunda Seção, Julgado em 01.10.2024, DJe 
04.10.2024) (destaquei) Assim, o Superior Tribunal de Justiça 
possui jurisprudência no sentido de que os grãos configuram 
produto final, e por isso, não podem ser considerados 
essenciais à atividade empresarial desenvolvida pelo produtor 
rural. Segundo entendimento da Corte Superior, não podem 
ser considerados bens de capital os objetos comercializados 
pelo produtor rural, como os grãos, mas somente aqueles 
utilizados no processo de produção: RECURSO ESPECIAL. 
RECUPERAÇÃO JUDICIAL. PRODUTORES RURAIS. 
VIOLAÇÃO DO ART. 1.022 DO CPC/15. SÚMULA 284/STF. 
NEGATIVA DE PRESTAÇÃO JURISDICIONAL. NÃO 
OCORRÊNCIA. AUSÊNCIA DE PREQUESTIONAMENTO. 
BEM DE CAPITAL. CLASSIFICAÇÃO QUE NÃO ABRANGE 
O PRODUTO FINAL DA ATIVIDADE EMPRESÁRIA. 
RESTRIÇÃO DA PARTE FINAL DO ART. 49, § 3º, DA LEI 
11.101/05. INAPLICABILIDADE À HIPÓTESE DOS AUTOS. 
1. Ação ajuizada em 17/2/2020. Recurso especial interposto 
em 18/12/2020. Autos conclusos ao Gabinete em 26/1/2022. 
2. O propósito recursal consiste em definir se produtos 
agrícolas (soja e milho) podem ser classificados como bens de 
capital essenciais à atividade empresarial – circunstância apta 
a atrair a aplicação da norma contida na parte final do § 3º do 
art. 49 da Lei 11.101/05 – e se é possível ao juízo da 
recuperação judicial autorizar o descumprimento de contratos 
firmados pelos devedores. 3. A ausência de expressa 
indicação de obscuridade, omissão ou contradição nas razões 
recursais enseja o não conhecimento do recurso quanto ao 
ponto. Incidência da Súmula 284/STF. 4. Cumpre registrar, 
outrossim, que não há ofensa ao art. 1.022 do CPC/15 quando 
o Tribunal de origem, aplicando o direito que entende cabível 
à hipótese, soluciona integralmente a controvérsia submetida 
à sua apreciação, ainda que de forma diversa daquela 
pretendida pela parte. 5. Não houve manifestação, no acórdão 
recorrido, acerca da alegada autorização para descumprimento 
dos contratos celebrados entre o recorrente e os recorridos. A 
ausência de prequestionamento impede o exame da 
insurgência. 6. Mesmo que se pudesse ultrapassar referido 
óbice, a questão a ser analisada exigiria que esta Corte se 
debruçasse sobre fatos, provas e cláusulas contratuais, 
circunstância vedada em sede de recurso especial. Incidência 
das Súmulas 5 e 7 do STJ. 7. Bem de capital é aquele utilizado 
no processo de produção (veículos, silos, geradores, prensas, 
colheitadeiras, tratores etc.), não se enquadrando em seu 
conceito o objeto comercializado pelo empresário. Doutrina. 8. 
Se determinado bem não puder ser classificado como bem de 
capital, ao juízo da recuperação não é dado fazer nenhuma 
inferência quanto à sua essencialidade para fins de aplicação 
da ressalva contida na parte final do §3º do art. 49 da Lei 
11.101/05. Precedente. RECURSO ESPECIAL 
PARCIALMENTE CONHECIDO E PROVIDO. (REsp nº 
1.991.989/MA (2021/0323123-8), Relatora Ministra Nancy 
Andrighi, Terceira Turma, Julgado em 03.05.2022) (destaquei) 
Se isso não fosse suficiente, deve ser observado que os 
requerentes celebraram com a credora Agrex do Brasil Ltda. e 
com o Banco Santander diversas Cédulas de Produto Rural 
(CPR), as quais, não se sujeitam aos efeitos da recuperação 
judicial, conforme previsão expressa do artigo 11 da Lei nº 
8.929/1994. Transcrevo: Art. 11. Na?o se sujeitara?o aos 
efeitos da recuperação judicial os créditos e as garantias 
cedulares vinculados à CPR com liquidação física, em caso de 
antecipação parcial ou integral do preço, ou, ainda, 
representativa de operação de troca por insumos (barter), 
subsistindo ao credor o direito à restituição de tais bens que se 
encontrarem em poder do emitente da cédula ou de qualquer 
terceiro, salvo motivo de caso fortuito ou força maior que 
comprovadamente impeça o cumprimento parcial ou total da 
entrega do produto. Assim, indefiro o pedido formulado pelos 

requerentes e deixo de declarar a essencialidade dos grãos 
de soja por eles produzidos. V – Dos bens essenciais 
Pleiteiam os requerentes a declaração de essencialidade dos 
bens de capital necessários à continuidade das atividades dos 
Requerentes, incluindo bovinos, máquinas, equipamentos, 
veículos, imóveis e fazendas, todos relacionados no 
documento 12 (anexo), impedindo qualquer constrição ou 
expropriação que comprometa a atividade produtiva. 
Conforme já explanado por este Juízo no item IV, de acordo 
com entendimento do Superior Tribunal de Justiça, bens de 
capital são aqueles utilizados no processo de produção. Da 
análise dos bens arrolados pelos requerentes no evento 01, 
arquivo 12, foi possível visualizar diversos bens móveis e 
imóveis que não se amoldam ao conceito de bens de capital, 
adotado pelo STJ. a) Dos imóveis Observa-se que foram 
indicados pelos requerentes imóveis urbanos como, casas 
residenciais, lotes e apartamentos, bem como, imóveis rurais. 
No que se refere aos imóveis urbanos verifica-se que estes 
não devem ser considerados bens de capital, pois, não 
participam do processo de produção dos requerentes em sua 
atividade rural. Os imóveis urbanos listados no evento 01, 
arquivo 12, são imóveis residenciais, que apesar de 
provavelmente serem utilizados para moradia dos 
recuperados e filhos, não podem ser beneficiados com a 
declaração de essencialidade, pois não integram a atividade 
produtiva. Acerca dos imóveis rurais, verifica-se que estes 
integram a atividade produtiva dos recuperandos, que atuam 
como produtores rurais e dependem das propriedades rurais 
para desenvolverem suas atividades. Assim, reconheço a 
essencialidade e mantenho os requerentes na posse dos 
imóveis rurais de matrículas nº 6794, 9369 e 10066/8 do CRI 
de Pontalina-GO, nº 12.426, 12856, 12855 e 12854 do CRI de 
Crixás, nº 2000 do CRI de São Domingos, nº 2102 do CRI de 
Mairipotaba, nº 2100 do CRI de Mairipotaba. Oficie-se aos 
Cartórios de Registros de Imóveis de Pontalina, Mairipotava e 
Crixás para que procedam averbação desta recuperação 
judicial e da declaração da essencialidade dos bens, não 
podendo ser alienados, particular ou em hasta pública, sem 
autorização deste Juízo. Com o ofício deverá ser enviado 
código de acesso ao processo nos moldes do artigo 208, 
parágrafo 1º, inciso V, Provimento nº 149/2023 - CNJ. b) Dos 
bens móveis Verifica-se que os recuperandos listaram no 
evento 01, arquivo 12, diversos semoventes, maquinários 
agrícolas e veículos, requerendo que sejam declarados 
essenciais. No que se refere aos semoventes e maquinários 
agrícolas, de fato, são de suma importância ao processo de 
produção, e necessários ao desenvolvimento das atividades 
agrícolas desenvolvidas pelos recuperandos, todavia os 
carros de passeio e as camionetes não são essenciais a 
atividade produtiva. Todavia, deve ser observado que, caso 
algum dos maquinários agrícolas tenha sido adquirido por 
contrato com garantia pignoratícia ou de alienação fiduciária, 
não será contemplado com a declaração de essencialidade, 
pois, conforme já mencionado anteriormente, o bem com 
garantia pignoratícia ou de alienação fiduciária, pertence ao 
credor fiduciário, e não ao devedor. Quanto aos veículos de 
passeio, verifica-se que não participam do processo de 
produção, e são utilizados pelos recuperandos de forma 
particular. Não se tratam de bens imprescindíveis ao 
desenvolvimento da atividade agrícola, até porque, os 
recuperandos poderão utilizar-se de outros meios para o seu 
deslocamento e transporte no cotidiano. Assim, reconheço a 
essencialidade e mantenho os recuperandos somente na 
posse dos semoventes e maquinários agrícolas indicados no 
evento 01, arquivo 12, desde que estes não estejam gravados 
por garantia pignoratícia ou de alienação fiduciária. VI – Dos 
créditos pertencentes às instituições financeiras Verifica-se 
que no evento 12 foram apresentados diversos contratos 
celebrados entre os recuperandos e as instituições financeiras. 
A partir da análise dos contratos foi possível verificar que 
foram celebradas diversas modalidades de cédulas bancárias, 
dentre as quais, Cédula de Produto Rural, Cédula de Crédito 
Bancário, Cédula Rural Pignoratícia e Hipotecária. Conforme 
já explanado no item IV, as Cédulas de Produto Rural (CPR) 
não se sujeitam aos efeitos da recuperação judicial, por 
expressa previsão do artigo 11 da Lei nº 8.929/1994, Desse 
modo, uma vez que a CPR não se sujeita aos efeitos da 
recuperação judicial, e os grãos não são considerados bens 
essenciais, caberão aos respectivos credores, caso não 
sejam entregues os grãos nas datas previstas nos contratos, 
ajuizarem ação de execução para entrega de coisa em 
desfavor dos recuperandos. No que se refere às demais 
modalidades de cédulas contratadas pelos recuperandos 
junto às instituições financeiras, verifica-se que estas foram 
garantidas por penhor. Acerca da garantia pignoratícia, 
merece destaque o disposto no artigo 35, caput, da Lei nº 
10.931/2004: Art. 35. Os bens constitutivos de garantia 
pignoratícia ou objeto de alienação fiduciária poderão, a 
critério do credor, permanecer sob a posse direta do emitente 
ou do terceiro prestador da garantia, nos termos da cláusula 
de constituto possessório, caso em que as partes deverão 
especificar o local em que o bem será guardado e conservado 
até a efetiva liquidação da obrigação garantida. (destaquei) 
Desse modo, na garantia pignoratícia, em regra, o bem dado 
em garantia fica na posse do credor. Contudo, o dispositivo 
legal acima transcrito autoriza que o bem permaneça na 
posse do devedor, a critério do credor, tanto que dano ou 
desapropriação, o credor sub-roga-se no direito à indenização, 
nos termos do artigo 37, da Lei nº 10.931/04: Art. 37. Se o bem 
constitutivo da garantia for desapropriado, ou se for danificado 
ou perecer por fato imputável a terceiro, o credor sub-rogar-
se-á no direito à indenização devida pelo expropriante ou pelo 
terceiro causador do dano, até o montante necessário para 
liquidar ou amortizar a obrigação garantida. Além disso, o 
artigo 18 do Decreto- Lei nº 167/67, expressa que: “Antes da 
liquidação da cédula, não poderão os bens apenhados ser 
removidos das propriedades nela mencionadas, sob qualquer 
pretexto e para onde quer que seja, sem prévio consentimento 
escrito do credor”. Nesse sentido, resta claro que o bem dado 
em garantia pignoratícia, na verdade, pertence ao credor, e 
não mais ao devedor. Logo, os grãos dados em garantia 
pignoratícia pelos recuperandos pertencem às respectivas 
instituições financeiras com as quais contrataram. Por esta 
razão, os débitos contraídos pelos recuperandos junto às 
instituições financeiras, mediante garantia pignoratícia, cujos 
contratos foram anexados ao evento 12, não integrarão o 
plano de recuperação judicial, vez que os bens dados em 
garantia hipotecária já não pertencem aos recuperandos. Em 
consequência, caberá a cada um dos credores com garantia 
pignoratícia, caso seus créditos não sejam pagos pelos 
recuperandos nas datas fixados contratualmente, ajuizarem 
as ações judiciais cabíveis para o recebimento dos valores 
que lhe são devidos. Por fim, quanto aos contratos com 
garantia de alienação fiduciária, destaco que estes também 
não se sujeitam aos efeitos da recuperação, nos termos do 
artigo 49, § 3º, da Lei nº 11.101/05: Art. 49. § 3º. Tratando-se 
de credor titular da posição de proprietário fiduciário de bens 
móveis ou imóveis, de arrendador mercantil, de proprietário ou 
promitente vendedor de imóvel cujos respectivos contratos 
contenham cláusula de irrevogabilidade ou irretratabilidade, 
inclusive em incorporações imobiliárias, ou de proprietário em 
contrato de venda com reserva de domínio, seu crédito não se 
submeterá aos efeitos da recuperação judicial e prevalecerão 
os direitos de propriedade sobre a coisa e as condições 
contratuais, observada a legislação respectiva, não se 
permitindo, contudo, durante o prazo de suspensão a que se 
refere o § 4º do art. 6º desta Lei, a venda ou a retirada do 
estabelecimento do devedor dos bens de capital essenciais a 
sua atividade empresarial. Assim, determino que os créditos 
oriundos de Cédulas de Produto Rural e demais Cédulas com 
garantia pignoratícia ou alienação fiduciária não integrem o 
plano de recuperação judicial, restando tais créditos afastados 
desta Recuperação Judicial. VII – Outras determinações Após 
o cumprimento de todas as determinações acima, dê-se vista 
ao Ministério Público e comuniquem-se por carta as Fazendas 
Públicas Nacional, Estadual e Municipal que os recuperandos 
tiverem estabelecimentos. Intimese. Cumpra-se. PONTALINA, 
30 de abril de 2025. Danila Cláudia Le Sueur Ramaldes Juíza 
de Direito.”
ADVERTÊNCIA: Nos termos do art. 7ª, §1º, da Lei 
11.101/2005, o(s) credor(es) terá(ão) o prazo de 15 (quinze) 
dias corridos, contados da publicação deste edital no Diário 
de Justiça Eletrônico do TJ/GO, para habilitar(em) seu(s) 
crédito(s), caso não conste na relação abaixo – ou para 
apresentar (em) divergências quanto ao crédito relacionado. 
Em caso de habilitação ou discordância, em ambas as 
hipóteses a manifestação deve ser apresentada diretamente 
junto a Administradora Judicial (não no protocolo judicial), no 
prazo de 15 (quinze) dias, por meio de carta com aviso de 
recebimento.
Faz saber, ainda, que os recuperandos apresentaram o 
seguinte rol de credores, que representa a 1ª (Primeira) Lista 
de Credores:
1ª (Primeira) Lista de Credores:
Classif. Nome CNPJ nº contrato valor
Trabalhista KESIA SOARES LOPES 010.692.201-75 300,00
Trabalhista IRON MARQUES VIEIRA (FUNCIONARIO) 
026.269.991-56 300,00 
Trabalhista NAVIO CELESTINO DA SILVA 867.145.031-72 
300,00
Trabalhista HELIO FERREIRA PRATA 042.369.191-09 300,00
Trabalhista CARLOS ALEXANDRE RODRIGUES LIMA 
044.348.911-46 300,00 
Trabalhista RODRIGO LOPES DA COSTA 759.370.931-03 
300,00
Trabalhista SERGIO MARTINS CORREIA 017.499.091-03 
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300,00
Trabalhista ANDRE LUIZ DE OLIVEIRA 066.658.511-33 
300,00
Trabalhista PAULO RICARDO MARTINS FERREIRA 
707.692.991-05 300,00 
Trabalhista ALEX GOMES SILVA 059.361.221-31 300,00
Trabalhista JARBAS LUIZ DE MOURA 047.046.741-00 300,00
Garantias reais CAIXA 00360305/0001-04 2154147/4736/2023 
2.136.873,20 
Garantias reais CAIXA 00360305/0001-04 2293714/4736/2024 
3.426.931,71 
Garantias reais CAIXA 00360305/0001-04 2291428/4736/2024 
2.404.731,11 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
40/08483-3 2.894.437,47 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
40/08488-4 3.369.170,39 
Garantias reais BRADESCO 60746948/0001-12 6120061 
416.376,00
Garantias reais CAIXA 00360305/0001-04 2291486/4736/2024 
1.910.520,13 
Garantias reais BANCO CNH INDUSTRIAL 02992446/0001-
75 2238767 85.824,00 
Garantias reais CAIXA 00360305/0001-04 2283277/4736/2024 
1.637.240,02 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70413106 1.393.861,44 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70413271 1.355.399,64 
Garantias reais SANTANDER 90400888/0001-42 
362700303218 140.365,03 
Garantias reais SANTANDER 90400888/0001-42 
362700303803 1.463.325,26 
Garantias reais SANTANDER 90400888/0001-42 
362700303625 / 12853101 / 1/2 4.505.281,69
Garantias reais SANTANDER 90400888/0001-42 
362700303838 / 13124362 / 1/2 1.043.692,29
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70411936 528.590,71 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70411945 2.862.791,65 
Garantias reais SANTANDER 90400888/0001-42 
362700303838 2.981.915,55 
Garantias reais BRADESCO 60746948/0001-12 6122318 
790.826,00
Garantias reais SANTANDER 90400888/0001-42 
362700303277 172.498,77 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70410143 330.809,41 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
40079910 1.100.251,73 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70412147 521.754,93 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 

70412284 1.758.991,86 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
04008020X 1.273.529,09 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70412283 1.347.839,19 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
491106335 2.727.833,48 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
491106336 1.542.269,52 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
491106337 4.678.011,94 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70412205 1.808.650,15 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70412233 668.837,76 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
40/01883-0 - 11680814 1.683.900,65
Garantias reais BRADESCO 60746948/0001-12 
237/2478/2023/002 1.230.336,00 
Garantias reais BRADESCO 60746948/0001-12 433121 
1.471.580,00
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70412387 1.821.720,24 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70412713 1.614.110,59 
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70412415 2.088.648,57 
Garantias reais BRADESCO 60746948/0001-12 457527 
1.160.353,00
Garantias reais BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
40/01944-6 1.022.153,87 
Garantias reais CAIXA 00360305/0001-04 2108134 
1.534.296,00
Garantias reais CAIXA 00360305/0001-04 2110233 
735.188,40
Garantias reais CAIXA 00360305/0001-04 2162408 
1.706.389,57
ME & EPP SOCIEDADE ARMAZENADORA PONTALINENSE 
LTDA 37.834.306/0001-53 58.087,31
ME & EPP PHP REPRESENTACOES LTDA 08.686.822/0001-
80 151.878,00
ME & EPP EDPLAN PLANEJAMENTO E ASSISTENCIA 
TECNICA AGR2O4.P8E5C2U.6A5R9I/A0 S0/0C1 L-3T4DA. 
82.228,71
ME & EPP CERAMICA PONTALINA LTDA 97.527.396/0001-
61 21.225,00
ME & EPP MARCOS PAULO RODRIGUES LIMA LTDA 
39.893.370/0001-30 34.280,80 
ME & EPP SOLUTHEC SOLUCOES E TECNOLOGIA LTDA 
31.461.724/0001-66 33.105,66
ME & EPP AGRIPECAS MAQUINAS E PECAS AGRICOLAS 
LTDA 02.213.597/0001-88 275.136,30
ME & EPP 26.392.674 GILSON JOSE DE LIMA 
26.392.674/0001-72 21.263,00

ME & EPP NN ORDENHADEIRA 10.620.179/0001-33 
79.896,21
ME & EPP DANIEL RODRIGUES DE MIRANDA 59049863191 
26.093.284/0001-00 24.900,00
ME & EPP 15.802.335 MARIA DE LOURDES CARNEIRO 
TELES 15.802.335/0001-09 5.000,00
ME & EPP JOAO PAULO RODRIGUES COSTA 85824020159 
33.384.161/0001-85 18.000,00
ME & EPP VALEIRO & BESSA INDUSTRIAL QUIMICA LTDA 
23.416.786/0001-28 3.000,00
ME & EPP AIDRES FERREIRA OLIVEIRA 18.036.417/0001-
70 2.000,00
ME & EPP LF COMERCIO DE GRAOS LTDA 14.331.970/0001-
84 11.746,00
ME & EPP DHOUGLAS DE OLIVEIRA SILVA LTDA 
33.709.240/0001-19 2.000,00
ME & EPP 40.771.104 MISAEL DE OLIVEIRA PAIVA NETO 
40.771.104/0001-14 1.200,00
ME & EPP PNEUS MOREIRA LTDA 23.679.338/0001-17 
7.000,00
ME & EPP ALEXANDRE FELIPE DA SILVA 03601844133 
26.282.082/0001-06 1.000,00
ME & EPP JOTA MARINS LTDA 17.208.862/0001-07 1.775,52
ME & EPP 54.164.802 SINOMAR DELFINO COSTA 
54.164.802/0001-66 5.000,00
ME & EPP GEO PREMIUM CONSULTORIA AMBIENTAL 
LTDA 18.060.725/0001-30 15.000,00
ME & EPP RODAGOIAS PECAS E SERVICOS LTDA 
15.388.722/0001-32 7.000,00
ME & EPP COPAAL COMERCIAL DE PECAS AUTO 
AGRICOLA LTDA 87.209.961/0002-70 9.153,97
ME & EPP PONTAL BORRACHAS LTDA 07.118.402/0001-34 
5.070,00
ME & EPP DAUTON COSTA DE OLIVEIRA 12239801115 
18.629.046/0001-30 2.590,00
ME & EPP AUTO PECAS E MECANICA BORBA LTDA 
39.156.343/0001-85 2.189,00 
ME & EPP PRODUTOS CONFIANCA LTDA 23.615.121/0001-
43 360,00
ME & EPP GERMINE LTDA 29.104.758/0001-51 22.400,00
ME & EPP FAICON COMERCIO E CONSTRUTORA LTDA 
33.421.157/0001-40 32.000,00
Quirografários BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70412664 561.060,87 
Quirografários CAIXA 00360305/0001-04 2283333/4736/2024 
747.438,29 
Quirografários BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 
70412116 2.587.223,13 
Quirografários BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 CDC 
14.201,79 
Quirografários BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 CDC 
78.561,61 
Quirografários BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 CDC 
27.685,35 

Quirografários BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 CDC 
14.410,70 
Quirografários BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 CDC 
43.639,66 
Quirografários BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 CDC 
18.574,66 
Quirografários BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 CDC 
22.275,14 
Quirografários BANCO DO BRASIL 000000000/0704-83 CDC 
25.304,91 
Quirografários PAULO DE OLIVEIRA PINTO 149.138.791-20 
500.000,00 
Quirografários JR & S REPRESENTACOES LTDA 
08.606.076/0001-77 567.142,50 
Quirografários ROMILDO JOSE DE CARVALHO ( 
CONSTRUCAO 485.638.541-00 7.000,00
Quirografários Posto G3 Ltda 32.136.372/0001-36 25.546,30
Quirografários JOSE ALBERTO RODRIGUES FERREIRA 
678.266.606-53 2.277,00 
Quirografários WILSON JOSE DE LIMA (ESCAVADEIRA) 
546.917.881-15 100.000,00 
Quirografários CARLOS DO CARMO 364.891.231-34 
5.000,00
Quirografários KARLOS ANTONIO TELES - FILHO LOURDES 
031.619.831-57 5.000,00
Quirografários SEMENTES SANTA FE LTDA 00.734.060/0001-
38 17.232,00 
Quirografários OFIR PETROLEO LTDA 15.038.596/0001-96 
105.300,00 
Quirografários DSM PRODUTOS NUTRICIONAIS BRASIL 
S.A. 56.992.951/0006-53 267.451,25
Quirografários G & R COMERCIO DE PRODUTOS 
AGROPECUARIOS LTD07A.581.592/0001- 21 76.812,00
Quirografários THALLES DA COSTA SILVA (POSTO G3) 
026.215.461-70 500.000,00 
Quirografários JESUINO E PARREIRA LTDA 00.264.076/0001-
24 25.939,30 
Quirografários ARMANDO TRISTAO - SILAGEM 063.944.469-
55 62.076,00 
Quirografários PLANT DEFENDER TEC AGRICOLA IMP E 
EXP LTDA 08.812.328/0001-14 100.000,00
Quirografários João Batista de Abreu 486.220.361-20 
1.276.151,00
Quirografários Anderson Pires Guimarães 607.156.261-91 
4.459.770,00
Total 82.529.966,95
E para que no futuro, ninguém possa alegar ausência de 
intimação do inteiro teor da r. sentença supra, expediu-se 
o presente, que será publicado, tendo sido afixado uma via 
deste no placar do Fórum local, nos moldes da lei. Pontalina - 
GO, 1 de julho de 2025.
Danila Cláudia Le Sueur Ramaldes
Juíza de Direito

Aldeia Multiétnica divulga atrações

Redação

A 17ª edição da Aldeia 
Multiétnica, realizada na 
Chapada dos Veadeiros 
(GO), promove nos dias 
19 e 20 deste mês o tradi-
cional Encontro na Aldeia, 
reunindo nomes da músi-
ca indígena e da cena na-
cional. O evento acontece 
com apoio da Petrobras, 
via Lei Rouanet.

No sábado, 19, o pal-
co recebe Tainara Takua, 
uma das vozes mais ex-
pressivas da nova geração 
da música indígena. Inte-
grante do povo Guarani 
Mbya, a cantora apresen-
ta seu álbum de estreia, 
“Nhe’ēn Mboraí Ete” (Es-
pírito do Canto Sagrado), 
que mescla espiritualida-
de ancestral e experimen-
tação contemporânea.

Também no sábado, o 
rapper Owerá (Guarani 
Mbya), conhecido pela 
atuação política desde 
a abertura da Copa do 
Mundo de 2014 — quando 
levantou a faixa "Demar-
cação Já" em rede interna-
cional —, traz suas rimas 
afiadas em defesa da terra 
e da identidade indígena. 
Suas músicas, cantadas 
em sua língua materna, 
são atos de resistência e 
afirmação cultural.

Fechando a noite, a len-
dária banda Tribo de Jah, 
referência do reggae na-
cional, sobe ao palco em 

comemoração aos seus 
40 anos de carreira. Fun-
dada em São Luís (MA), a 
banda apresenta um show 
especial com clássicos 
como “Reggae na Estrada”, 
“Morena Raiz” e “Reguei-
ros Guerreiros”, levando 
ao público uma mensa-
gem de paz, consciência e 
união.

No domingo, 20, a pro-
gramação segue com 
Djuena Tikuna, artista in-
dígena do Alto Solimões, 
na tríplice fronteira entre 
Brasil, Peru e Colômbia. 
Cantando em sua língua 
originária, a Tikuna, Djue-
na traz composições auto-
rais e cantos tradicionais 
que exaltam a força femi-
nina, o território e a cura 
da floresta.

Em seguida, o Grupo 
Cultural Pé de Cerrado, 
do Distrito Federal, cele-
bra 25 anos de trajetória 
com um espetáculo que 
percorre ritmos como ci-
randa, coco, maracatu, 
samba e carimbó. Mis-
turando teatro, música e 
brincadeiras populares, a 
apresentação propõe um 
reencontro com a alegria 
coletiva e as raízes cultu-
rais do país.

O encerramento do 
evento será com Lenine, 
um dos maiores nomes da 
música brasileira contem-
porânea. Com quase 40 
anos de carreira, o cantor 
e compositor pernam-
bucano leva à Aldeia sua 
arte como forma de en-
gajamento com causas 
indígenas, ambientais e 
sociais.

Os ingressos estão 
disponíveis no site oti-
cket.com.br, com opções 
de visitação diária (19 

e 20 de julho) que in-
cluem acesso aos shows 
e ao circuito de trilhas, 
cachoeiras e mirantes 
da Chapada. Também há 
a opção de pacote com-
pleto (18 a 20 de julho), 
com hospedagem em 

camping, shows e ativi-
dades da Aldeia Multiét-
nica.

Criada em 2007, a Al-
deia Multiétnica é um 
projeto sociocultural que 
reúne mais de 10 povos 
indígenas de diferentes 

regiões e biomas brasi-
leiros. Já passaram pelo 
espaço representantes 
dos povos Kayapó, Avá 
Canoeiro, Krahô, Fulni-ô, 
Guarani Mbya, Xavante, 
Alto Xingu, Kariri Xocó, 
Karajá, entre outros.

Evento celebra 
diversidade cultural 
com shows de Lenine, 
Tribo de Jah, Tainara 
Takua nos dias 19 e 20 
de julho, na Chapada 
dos Veadeiros

Tainara Takua atravessa floresta e cidade, sagrado e cotidiano em sua obra 

DIVULGAÇÃO
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PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
RENATA RAFAELA SILVA SOUZA, OFICIAL SUBSTITUTA, 
DO CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS, REGISTRO 
DE TÍTULOS E DOCUMENTOS, PESSOAS JURÍDICAS E 
REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DA COMARCA 
DE SILVÂNIA-GO, EM 26 DE JUNHO DE 2.025, SEGUNDO 
AS ATRIBUIÇÕES CONFERIDAS PELA LEI Nº 6.015/1973; 
EDITAL DE CIÊNCIA/NOTIFICAÇÃO DE PEDIDO A 
EDISON DOS SANTOS, BRASILEIRO, SOLTEIRO, 
LAVRADOR, CI RG Nº 208.076-2ª VIA SPTC/GO, CPF Nº 
169.990.451-00, RESIDENTE E DOMICILIADO NA RUA 
JOAQUIM BONIFÁCIO, Nº 308, CENTRO, LEOPOLDO DE 
BULHÕES; EDLAINE SOUSA DOS SANTOS, BRASILEIRA, 
DIVORCIADA, DO LAR, CI RG Nº 3.925.994-DGPC/GO, 
CPF Nº 713.757.671-00, RESIDENTE E DOMICILIADA NA 
RUA JOAQUIM BONIFÁCIO, Nº 308, CENTRO, LEOPOLDO 
DE BULHÕES-GO, PROPRIETÁRIOS DO IMÓVEL RURAL 
DENOMINADO FAZENDA “ÁGUA LIMPA”, DO MUNICÍPIO 
DE SILVÂNIA, MATRICULADO SOB N° 14.236 DO CRI 
DE SILVÂNIA - GO, PELO PRESENTE EDITAL FICAM 
INTIMADOS A COMPARECER A ESTE SERVIÇO DE 
REGISTRO DE IMÓVEIS, REGISTRO DE TÍTULOS E 
DOCUMENTOS, PESSOAS JURÍDICAS E REGISTRO 
CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DE SILVÂNIA-GO, 
SITUADO NA AV. DONA LUIZA, NÚMERO 241, CENTRO, 
SILVÂNIA-GO, PARA TRATAR DOS PROCEDIMENTOS 
DE GEORREFERENCIAMENTO DO IMÓVEL RURAL DE 
PROPRIEDADE DE GILBERTO DE ALENCAR ARRAES, 
BRASILEIRO, CASADO, FAZENDEIRO, RESIDENTE E 
DOMICILIADO EM GOIÂNIA, À RUA 1.139, QD 248, LT 23, 
SETOR PEDRO LUDOVICO, PORTADOR DA CI RG Nº 
380.450-SSP/GO, CADASTRADO NO CPF Nº 025.735.041-
15, MATRICULAS Nº 6.549, Nº 5.944 E 1.208, SITUADO 
NA FAZENDA DENOMINADA “BARRA DA AGUA LIMPA”, 
DESTE MUNICÍPIO; AS IMPUGNAÇÕES DAQUELES QUE 
SE JULGAREM PREJUDICADOS QUANTO AO DOMÍNIO 
DO REFERIDO IMÓVEL, DEVERÃO SER APRESENTADOS 
DENTRO DO PRAZO DE 15 (QUINZE) DIAS, A CONTAR 
DA DATA DA ÚLTIMA PUBLICAÇÃO DO PRESENTE 
EDITAL, AO TERMINO DO PRAZO E NÃO HAVENDO 
RECLAMAÇÕES, SERÁ FEITO O REGISTRO NA FORMA 
DA LEI, FICANDO OS DOCUMENTOS A DISPOSIÇÃO DOS 
INTERESSADOS NESTA SERVENTIA. SOB PENA DE SER 
PRESUMIDA A SUA ANUÊNCIA. E PARA QUE CHEGUE AO 
CONHECIMENTO DO INTERESSADO, FOI PUBLICADO O 
PRESENTE EDITAL, NA FORMA DA LEI, E AFIXADO NA 
SEDE DESTA SERVENTIA.
SILVÂNIA, 26 DE JUNHO DE 2.024

AVISO DE LICITAÇÃO - SMS
 MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90001/2025 

SRP – SAÚDE

Início de acolhimento de proposta no dia 09/07/2025 a 
partir das 08h00min – Horário de Brasília/DF
Início da sessão de disputa de lances no dia 23/07/2025 às 
09h00min - Horário de Brasília/DF
OBJETO DA LICITAÇÃO: Aquisição de Medicamentos 
Injetáveis, para o abastecimento das Unidades de Saúde, 
da Secretaria Municipal de Saúde, por meio do REGISTRO 
DE PREÇO, com fulcro na Seção V, do Sistema de Registro 
de Preços, Art. 82, Lei 14.133 de 1º de abril de 2021; por 
um período de 12 (doze) meses, conforme especificações e 
quantidades estabelecidas neste Edital e seus Anexos.
TIPO DE LICITAÇÃO: MENOR PREÇO POR ITEM
MODO DE DISPUTA: ABERTO
CÓDIGO UASG: 926995
PROCESSO SEI Nº: 25.29.000001688-2
LOCAL DA SESSÃO PÚBLICA: Portal de Compras do 
Governo Federal – www.gov.br/compras
INTERESSADO: Secretaria Municipal de Saúde – SMS
Retire e Acompanhe o Edital: site da Prefeitura, no 
endereço https://www.goiania.go.gov.br/sing_transparencia/
licitacoes/ ou solicitando através do e-mail da Comissão 
Permanente de Licitação da SMS (licitasms@goiania.go.gov.
br) e através do portal de compras do Governo Federal, 
endereço: www.gov.br/compras.

Goiânia, 03 de julho de 2025. 
Luiz Gaspar Machado Pellizzer

Secretário

DECRETO Nº 769/2025, DE 30 DE JUNHO DE 2025.
“Dispõe sobre a prorrogação da validade do Concurso Público 
nº 001/2022 da Prefeitura Municipal de Britânia (GO) por igual 
período.” A PREFEITA MUNICIPAL DE BRITÂNIA, Estado 
de Goiás, no uso de suas atribuições legais previstas na Lei 
Orgânica do Município, e CONSIDERANDO o disposto no §1º 
do art. 37 da Constituição Federal, que admite a prorrogação 
da validade de concurso público por igual período; CONSIDE-
RANDO que o Concurso Público nº 001/2022 foi homologado 
por meio do Decreto nº 395/2023, de 03 de julho de 2023, com 
prazo de validade de 02 (dois) anos; CONSIDERANDO o in-
teresse público no aproveitamento dos candidatos aprovados 
para suprir futuras demandas do serviço público municipal; 
DECRETA: Art. 1º Fica prorrogada, por mais 02 (dois) anos, 
a validade do Concurso Público nº 001/2022 da Prefeitura de 
Britânia-GO, cuja homologação se deu por meio do Decreto nº 
395/2023, publicado em 03 de julho de 2023. Art. 2º A prorro-
gação passa a contar a partir do término do prazo de validade 
inicial, estendendo-se até 03 de julho de 2027. Art. 3º Este De-
creto entra em vigor na data de sua publicação.  REGISTRE-
-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. Gabinete da Prefeita 
Municipal de Britânia (GO), 30 de junho de 2025. MARIA DOS 
DISTERRO DOS SANTOS - Prefeita Municipal de Britânia

MUNICÍPIO DE MARZAGÃO GO
EXTRATO DE CONTRATO

O Município de Marzagão, torna público o Extrato de Contrato 
do Termo de Adesão à Ata de Registro de Preços nº 02/2025, 
oriunda do processo administrativo nº 53/2025, decorrente 
do Pregão Presencial nº 03/2025, via Sistema de Registro de 
Preços, realizado pela Prefeitura Municipal de Três Ranchos, 
Goiás. Contratado: LEANDRO CIRIACO CIRINO, Contrato 
nº 052/2025, valor total de R$ 237.644,00. Data assinatura: 
07/07/2025. Vigência: 31/12/2025. Marzagão, 07/07/2025. Iza-
na Antônia Silva Melo, Agente de Contratação.

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO MANIFESTAÇÃO 
DE INTERESSE DE CONTRATAÇÃO DIRETA Processo 
administrativo nº 358 e 360/2025. A Câmara Municipal de 
Posse – GO, torna público aos interessados, que nos termos 
do art. 75, II, § 3º da Lei nº 14.133/2021, estará recebendo de 
pessoas jurídicas do ramo, por e-mail ou protocolo presencial 
em sua sede, entre os dias 09/07/2025 ao dia 11/07/2025, 
cotação de preços, para dispensa de licitação, pelo menor 
preço ofertado, a contratação de empresa especializada 
para confecção de galerias fotográficas, restauração de 
fotografias, instalação de luminárias de led, e aquisição 
de bebedouro coluna/galão visando atender as demandas 
da Câmara Municipal de Posse – Go. O Termo de Referên-
cia, encontra-se disponível no site: https://posse.go.leg.br/, no 
campo licitações “dispensa”. O e-mail de contato para fins de 
recebido das cotações é o: camara@posse.go.leg.br. A contra-
tação será regida pela Lei nº 14.133/2021.

AVISO DE REVOGAÇÃO DE LICITACAO PREGAO PRE-
SENCIAL-SRP-Nº 023/2025. O Fundo Municipal de Saúde de 
Corumbá/GO, no uso de suas atribuições legais e consideran-
do razões de interesse público, decide REVOGAR o Pregão 
Presencial - visando Sistema de Registro de Preços n. 023/25, 
referente ao Registro de Preços objetivando a “Contratação de 
empresa para Locação e gestão de frota de 03 (três) veículos 
automotor do tipo “passeio”, com motoristas, para atender a 
demanda da Secretaria Municipal de Saúde de Corumbá-GO”. 
Informações no endereço acima ou pelo telefone (062) 3338-
1576 ou no site http://www.corumbadegoias.go.gov.br/. Co-
rumbá de Goiás /GO, 08 de julho de 2025. Carmem Estela 
Coelho Pregoeira

PREF. MUNICIPAL DE MIMOSO DE GOIAS
LICITACAO CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N°. 002/2025
O Município de Mimoso de Goiás/GO, realizará, através do Por-
tal http://bnc.org.br, a seguinte licitação: Modalidade: Concorrên-
cia Eletrônica - n. 002/25; Menor Preço Global, Data e Horário: 
29/07/25 as 09h00min; Objeto: Contratação de empresa para 
execução de obra sob regime de empreitada global para Re-
capeamento Asfáltico no Município de Mimoso de Goiás, Con-
vênio 943064/2023 – Contrato de Repasse 1086903-46/2023 
- MC. Cópia do Edital e informações (061) 9.9831-7169 no 
endereço acima ou pelo site www.mimosodegoias.go.gov.br, 
Mimoso de Goiás GO, 08 de julho de 2025. Jaqueline Gomes 
Moreira Pregoeira

FUNDO MUN. DE SAUDE DE MIMOSO/GOIAS
AVISO DE LICITACAO PREGÃO ELETRÔNICO - n. 011/2025
O Fundo Municipal de Saúde de Mimoso-GO, realizará, através 
do Portal http://bnc.org.br, a seguinte licitação; Pregão Eletrôni-
co n. 011/25; Tipo Menor Preço por Item, no dia 22/07/25 as 
08h00min; para: Aquisição de 02 (dois) veículos automotor 0 
Km, para atender o Fundo Municipal de Saúde, deste municí-
pio, processo 202400010005690 – SES. Informações na sede 
da Prefeitura Municipal, telefone (061) 9.9831-7169 ou pelo site 
www.mimosodegoias.go.gov.br, Mimoso de Goiás GO, 08 de 
julho de 2025. Jaqueline Gomes Moreira Pregoeira

Comarca de Goiânia 
1ª Unidade de Processamento Judicial - UPJ 

Av. Olinda esq. c/ Av. PL-3, Qd. G, Lt. 4, 1º andar, Sl. 107, 
Parque 

Lozandes, Goiânia - GO 
EDITAL DE CITAÇÃO 

PROCESSO JUDICIAL DIGITAL Nº 5432056-
14.2024.8.09.0051 
AÇÃO: PROCESSO CÍVEL E DO TRABALHO -> Processo 
de Conhecimento -> Procedimento de Conhecimento -> 
Procedimentos Especiais -> Procedimentos Regidos por 
Outros Códigos, Leis Esparsas e Regimentos -> Alimentos - 
Lei Especial Nº 5.478/68 
PROMOVENTE(S): WALMIR BARBOSA 
PROMOVIDO(S): LUAN VICTOR ARAUJO BARBOSA 
Prazo do Edital: 30 (trinta) dias 
Prazo para contestar: 15 (quinze) dias 
O(A) MM. Juiz(a) da Comarca de Goiânia, Estado de 
Goiás, faz saber que, por este, cita o(a) PROMOVIDO(A) 
acima qualificado(a), que ora se encontra em local incerto 
e não sabido, para todos os termos até sentença final, da 
ação supra especificada que se processa perante este 
Juízo, com o seguinte objetivo:citação de LUAN VICTOR 
ARAUJO BARBOSA, para responder aos termos e atos do 
processo, caso queira, no prazo legal, advertindo-o(a) que, 
não contestando, presumir-se-ão aceitos por ele(a), como 
verdadeiros, os fatos articulados pela parte autora; bem como 
lhe será nomeado curador especial. Despacho (ev. 60): “(...) 
Tendo em vista a frustração dos cumprimentos dos mandados 
de citação da parte Requerida (eventos 39, 40, 41, 44 e 45), 
até mesmo nos endereços localizados após a buscas nos 
sistemas Sisbajud, Renajud, Infojud e Infoseg, bem como 
que os autos estão tramitando desde maio de 2024, sem a 
efetiva triangulação processual, há indícios de que LUAN 
VICTOR ARAUJO BARBOSA esteja em local incerto e não 
sabido. Dessa forma, com fulcro no art.256, II, do Código de 
Processo Civil, CITE-SE a parte Requerida da presente ação, 
via edital, com prazo de 30 dias. Expeçam-se os documentos 
necessários ao cumprimento desta decisão. Cumpra-se. (...)” 
Goiânia. FLÁVIA MORAIS NAGATO - Juíza de Direito, em 
22/04/2025. , para que chegue ao conhecimento de todos e 
ninguém alegue ignorância, mandou expedir o presente, que 
será publicado, tendo sido afixada uma via deste no Placar do 
Fórum local, nos termos da lei. 
Goiânia, 30 de abril de 2025. 
Yara Camila Soares Carvalho Do Nascimento - Central de 
Apoio 
Técnica Judiciária 
(assinado digitalmente - Resolução nº 59/2016) 
Tribunal de Justiça do Estado de Goiás 
Documento Assinado e Publicado Digitalmente em 
30/04/2025 10:26:04 
Assinado por YARA CAMILA SOARES CARVALHO DO 
NASCIMENTO - CENTRAL DE APOIO 
Localizar pelo código: 109987635432563873755149057, 
no endereço: http

MUNICÍPIO DE MARZAGÃO-GO. EDITAL DE PREGÃO PRE-
SENCIAL Nº 18/2025 - SRP. O município de Marzagão - FME, 
torna público o edital para aquisição do objeto: Prestação de 
serviços de empresa especializada em ministrar aulas de inglês 
e espanhol. Abertura: 22/07/2025, horário: 09:00hs, local: Av. 
Bernardo Sayão, 260, Centro, Marzagão, Goiás. Retirada do 
edital: na sede da Prefeitura, www.pncp.gov.br ou no site: www.
marzagao.go.gov.br  Marzagão, 09/07/2025. Wender Ribeiro 
Pimentel, Gestor do Executivo.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM MORA 
A SPE CITY 03 OM PRAÇA DO SOL EMPREENDIMENTOS LTDA, 
inscrita no CNPJ sob o nº 22.170.839/0001-00, aqui qualificada como 
PROMITENTE VENDEDORA, notifica extrajudicialmente por edital, a 
COMPRADORA WÊNIA SANTANA ALMEIDA, inscrita no CPF sob o nº 
953.137.961-00, endereço residencial descrito contratualmente, para que 
satisfaça os pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado na Av. T-4, 
nº 619, Quadra 141, Lotes 04/05, St. Bueno, Goiânia-GO, CEP 74230-
035. O valor atualizado dos débitos é de R$ 1.134.820,50 (UM MILHÃO, 
CENTO E TRINTA E QUATRO MIL, OITOCENTOS E VINTE REAIS E 
CINQUENTA CENTAVOS), referente a unidade 1002, cuja planilhas de 
débitos detalhadas encontra-se com a PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 48 (quarenta e oito) horas sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou tomadas 
as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 04 julho de 2025.

       SPE CITY 03 OM PRAÇA DO SOL EMPREENDIMENTOS LTDA
    CNPJ: 22.170.839/0001-00

ESTADO DE GOIÁS MUNICÍPIO DE CAMPOS BELOS
AVISO DE PREGÃO ELETRONICO EDITAL n° 28/2025

O Município de Campos Belos, Estado de Goiás, realizará lici-
tação na modalidade PREGÃO ELETRONICO cuja o objeto e 
Contratação de empresa para prestação de serviços contínuos 
de transporte escolar de alunos da rede municipal e estadual, 
por preço unitário, nele incluídos todos os tributos, encargos, 
despesas indiretas, os veículos convencionais deverão ser 
adaptados, abastecidos de combustível com toda a manutenção 
corretiva e preventiva inclusa a realizar-se no dia 22.07.2025, 
com início às 10:00 horas, Informações: www.bnc.org.br, site 
do Município de Campos Belos  www.camposbelos.go.gov.br, 
licitacaopmcb21@gmail.com  ou pelo Fone: (0XX62)3451-3181, 
das 8:00h às 14:00h e das 14:00h às 17:00h Campos Belos/GO, 
09 de julho de 2025.  José Reinan de Araújo Lima Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE JESÚPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO Pregão Eletrônico Registro de 

Preços n. 010/2025
A Prefeitura Municipal de Jesúpolis, Goiás, torna público, para 
o conhecimento de todos os interessados, que às 09h01min 
do dia 21 de julho de 2025, no endereço eletrônico www.lici-
tanet.com.br, estará realizando processo licitatório na modalida-
de Pregão eletrônico nº 010/2025, Tipo menor preço por item, 
Registro de Preços em conformidade com as disposições da 
Lei n. 14.133/21, cujo objetivo é o REGISTRO DE PREÇOS 
PARA AQUISIÇÃO FUTURA E PARCELADA DE ELETRÔNI-
COS, ELETRODOMÉSTICOS, MÓVEIS, TENDAS E OUTROS 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA PREFEITURA 
MUN. DE JESÚPOLIS E SEUS FUNDOS MUNICIPAIS. O 
Edital completo poderá ser obtido na sede da Comissão Per-
manente de Licitação no endereço Praça Luiz de Mattos, nº 
100, centro, Jesúpolis, GO, ou pelo site www.jesupolis.go.gov.
br. O processo será conduzido via sistema web no endereço 
www.licitanet.com.br. Maiores informações pelo fone/fax (62) 
3359-1188, email gmc@jesupolis.go.gov.br, durante o horário 
das 08:00h as 11:00h e das 13:00h às 17:00h. Celso Henrique 
Rodrigues De Almeida. Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE JESÚPOLIS
EXTRATO DE CONVÊNIO TERMO DE CONVÊNIO DE ADESÃO 
Nº 075/2025/IPASGO-SAÚDE. A PREFEITURA MUNICIPAL DE 
JESÚPOLIS, inscrita no CNPJ sob o nº 37.623.501/0001-34, com 
sede na Praça Luiz de Matos, Centro, Jesúpolis/GO, CEP 75.495-
000, neste ato representada pelo Prefeito Adriano Peixoto Oliveira, 
na condição de PATROCINADOR, e o SERVIÇO SOCIAL AUTÔ-
NOMO DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE DOS SERVIDORES PÚBLI-
COS E MILITARES DO ESTADO DE GOIÁS – IPASGO SAÚDE, 
pessoa jurídica de direito privado, sem fins lucrativos, inscrita no 
CNPJ sob o nº 50.565.317/0001-43, registrada na ANS sob o nº 
424188, com sede à Avenida 1ª Radial, nº 586, Ed. Dr. José Fer-
reira Pires Filho, Setor Pedro Ludovico, Goiânia/GO, CEP 74.820-
300, neste ato representada por seu Presidente, Bruno Magalhães 
D’Abadia, resolvem celebrar CONVÊNIO DE ADESÃO, tendo por 
objeto a adesão da Prefeitura como patrocinador para oferta de 
assistência à saúde a servidores públicos municipais, nos termos 
do art. 14 da Lei Ordinária do Estado de Goiás nº 21.880/23, Lei 
Federal nº 9.656/98, Resoluções ANS nº 137/06 e 557/22 e de-
mais normas aplicáveis. Data da assinatura:30/06/2025 Vigência: 
60 meses, prorrogáveis por igual período, mediante Termo Aditivo 
Partes: Prefeitura Municipal de Jesúpolis e IPASGO Saúde Assi-
naturas: Adriano Peixoto Oliveira (Prefeito de Jesúpolis) e Bruno 
Magalhães D’Abadia (Presidente do Ipasgo Saúde)

MUNICÍPIO DE CRIXÁS, GOIÁS
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 002/2025

O Município de Crixás – GO, inscrito no CNPJ sob o 
n.º02.382.067/0001-63, torna público que realizará inscrições do 
processo seletivo simplificado, do dia 11/07/2025 a 18/07/2025, 
visando a contratação de servidores temporários para atender as 
necessidades da Secretaria de Educação, conforme Art. 37, IX da 
CF e demais normas pertinentes. O Edital completo e outras in-
formações no site www.crixas.go.gov.br ou na sede da prefeitura, 
situada na situada na Praça Inácio José Campos, nº 01, Cen-
tro, Crixás - GO, 76510-000, Fone: (62) 3365-1210, prefeitura@
crixas.go.gov.br, horário das 08:00h às 11:00h, e das 14:00h às 
16:00h. Crixás – GO, 09/07/2025. Eleider Maria de Araújo – Pre-
sidente da COPS.

MUNICÍPIO DE CRIXÁS, GOIÁS
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 003/2025

O Município de Crixás – GO, inscrito no CNPJ sob o 
n.º02.382.067/0001-63, torna público que realizará inscrições 
do processo seletivo simplificado, do dia 11/07/2025 a 
18/07/2025, visando a contratação de servidores temporários 
para atender as necessidades da Secretaria de Saúde, con-
forme Art. 37, IX da CF e demais normas pertinentes. O Edital 
completo e outras informações no site www.crixas.go.gov.br ou 
na sede da prefeitura, situada na situada na Praça Inácio José 
Campos, nº 01, Centro, Crixás - GO, 76510-000, Fone: (62) 
3365-1210, prefeitura@crixas.go.gov.br, horário das 08:00h às 
11:00h, e das 14:00h às 16:00h. Crixás – GO, 09/07/2025. Eleider 
Maria de Araújo – Presidente da COPS.

MUNICÍPIO DE CRIXÁS, GOIÁS
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 004/2025

O Município de Crixás – GO, inscrito no CNPJ sob o 
n.º02.382.067/0001-63, torna público que realizará inscrições 
do processo seletivo simplificado, do dia 11/07/2025 a 
18/07/2025, visando a contratação de servidores temporários 
para atender as necessidades da Secretaria de Assistência 
Social, conforme Art. 37, IX da CF e demais normas pertinen-
tes. O Edital completo e outras informações no site www.crixas.
go.gov.br ou na sede da prefeitura, situada na situada na Pra-
ça Inácio José Campos, nº 01, Centro, Crixás - GO, 76510-
000, Fone: (62) 3365-1210, prefeitura@crixas.go.gov.br, horário 
das 08:00h às 11:00h, e das 14:00h às 16:00h. Crixás – GO, 
09/07/2025. Eleider Maria de Araújo – Presidente da COPS.

MUNICÍPIO DE CRIXÁS, GOIÁS
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 005/2025

O Município de Crixás – GO, inscrito no CNPJ sob o 
n.º02.382.067/0001-63, torna público que realizará inscrições 
do processo seletivo simplificado, do dia 11/07/2025 a 
18/07/2025, visando a contratação de servidores temporá-
rios para atender as necessidades da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura, conforme Art. 37, IX da CF e demais nor-
mas pertinentes. O Edital completo e outras informações no site 
www.crixas.go.gov.br ou na sede da prefeitura, situada na Pra-
ça Inácio José Campos, nº 01, Centro, Crixás - GO, 76510-
000, Fone: (62) 3365-1210, prefeitura@crixas.go.gov.br, horário 
das 08:00h às 11:00h, e das 14:00h às 16:00h. Crixás – GO, 
09/07/2025. Eleider Maria de Araújo – Presidente da COPS.

PREFEITURA DE SANTA TEREZINHA DE GOIÁS.  
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO EDITAL Nº 001/2025

A Prefeitura Municipal de Santa Terezinha de Goiás-GO neste ato 
representada pelo Sra. Prefeita Municipal, a Sra. Karla Cristina Moreira Alves, 
através da Comissão de Processo Seletivo Simplificado, nomeada no 
DECRETO n° 226/2025, torna público a realização de Processo Seletivo 
Simplificado, visando a seleção de pessoal para contratação por tempo 
determinado, para atender a necessidade temporária de excepcional 
interesse público, nas funções  nas secretarias de Educação, Saúde, 
Assistência Social, Administração e Meio Ambiente. Serão oferecidas mais 
de 350 vagas, com oportunidades para níveis fundamental incompleto, médio 
e superior. Os cargos incluem Professor Nível III, Porteiro Servente, Monitor 
de Sala e Ônibus Escolar, Motoristas (diversas categorias), Merendeira, 
Analista Ambiental, entre outros. Período de Inscrição: de 09 a 15 de julho de 
2025 Local: Sede da Prefeitura, na Rua Dona Júlia, nº 273, Centro Horário: 
Das 8h às 11h e das 13h às 17h Inscrição Gratuita. A seleção será realizada 
por meio de análise curricular, experiência profissional e, para o cargo de 
Professor, também aula prática. O edital completo está disponível no site 
www.santaterezinhadegoias.go.gov.br e no mural da Prefeitura. Mais 
informações podem ser obtidas diretamente na sede da Prefeitura durante o 
horário de atendimento.

HATUS MOREIRA DA GAMA
Presidente da Comissão Especial da Seleção Simplificada

JOISMAN FACHINI CPF:  010.751.251-38 Torna público 
que Requereu da Secretaria do Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos de Luziânia-SEMARH/LUZ a Licença de 
Exploração Florestal (LEF) Processo: n 2025013577 para 
erradicação de arvores isoladas para plantio de lavoura na 
Fazenda Onça e Stela Catalão Zona Rural Município de 
Luziânia – GO

PREFEITURA MUNICIPAL DE POSSE-GO
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO 019/2025

A Prefeitura Municipal de Posse - GO, realizará licitação dia 
24/07/2025 às 09:00h (nove horas), através da plataforma da 
Bolsa Nacional de Compras - BNC, visando registro de preços, 
para fornecimento de eventual, futura e parcelada aquisição de 
gás liquefeito de petróleo – glp, cilindros e reguladores conforme 
especificações do termo de referência. O Edital e seus anexos 
encontram-se à disposição nos endereços eletrônicos Bolsa Na-
cional de Compras - BNC, disponível em: https://www.bnc.org.
br e https://posse.go.gov.br/transparencia/painel_de_licitacoes/
licitacoes e na sede da Prefeitura Municipal, situada na Aveni-
da Padre Trajano, Nº 55, Setor Central – Sala de Licitações e 
contratos, Posse – GO em até 24hs. Divulgação dos outros atos 
- Diário Oficial https://posse.go.gov.br/ Ana Paula Costa Dirceu 
Cintra - Pregoeira – 08/07/2025.

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM MORA
A SPE RESIDENCIAL CITY 15 OM EMPREENDIMENTOS LTDA, 
inscrita no CNPJ sob o nº 36.667.763/0001-38, aqui qualificada como 
PROMITENTE VENDEDORA, notifica extrajudicialmente por edital, o 
COMPRADOR, ADRIANA ALVES VIEIRA PESENTI SANDRIN, inscrito no 
CPF: 787.313.301-00, endereço residencial descrito contratualmente, para 
que satisfaça os pagamentos em atraso e demais encargos advindos 
da mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado na Av. T-4, 
619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado dos débitos 
é de R$ 80.989,57 (Oitenta mil, novecentos e oitenta e nove reais e 
cinquenta e sete centavos), unidades 1603, cuja planilhas de débitos 
detalhadas encontra-se com a PROMITENTE VENDEDORA.
Decorrido o prazo de 24 (vinte e quatro) horas sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou tomadas 
as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 07 de julho de 2025.

SPE RESIDENCIAL CITY 15 OM EMPREENDIMENTOS LTDA
CNPJ: 36.667.763/0001-38

AVISO DE REVOGAÇÃO -      PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
026/2024. O Munícipio de Silvânia-GO torna público a RE-
VOGAÇÃO do Pregão nº 026/2024, refente a Contratação de 
empresa para a prestação de serviços, visando a organização, 
planejamento e realização de concurso público, com a elabora-
ção, impressão e aplicação de provas para os provimentos de 
cargos efetivos do quadro pessoal da prefeitura municipal de 
Silvânia-GO, em razão do acolhimento  da impugnação apre-
sentada.  Maiores informações: licitacoes@silvania.go.gov.br 
Silvânia, 09/07/2025. Verônica Martins dos Santos-Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABADIÂNIA AVISO DE 
LICITAÇÃO TIPO PREGÃO PRESENCIAL 084/2025 
MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL 084/2025 TIPO: 
MENOR PREÇO. INTERESSADA: SECRETARIA MUNICIPAL 
DE SAÚDE. OBJETO:CONTRATAÇÃO DE EMPRESA POR 
REGISTRO DE PREÇO PARA FORNECIMENTO DE 
MATERIAIS DE EXPEDIENTE, CONFORME DESCRITO NO 
TERMO DE REFERÊNCIA ELABORADO PELO (A) GESTOR 
(A) .  DATA: 22/07/2025 -  HORA: 08:00 MAIORES 
INFORMAÇÕES: E-MAIL:  cplabadiania@hotmail.com
ABADIANIA, 08 DE JULHO DE 2025. MARCOS DA SILVA 
MEMBRO DA EQUIPE DE APOIO

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM MORA
A SPE RESIDENCIAL CITY 24 EMPREENDIMENTOS LTDA, inscrita no 
CNPJ sob o nº 44.692.047/0001-39, aqui qualificada como PROMITENTE 
VENDEDORA, notifica extrajudicialmente por edital, a COMPRADORA, 
NDL RECUPERAÇÃO DE CREDITO E SECURITIZAÇÃO LTDA, 
inscrita no CNPJ: 35.343.098/0001-64, endereço residencial descrito 
contratualmente, para que satisfaça os pagamentos em atraso e 
demais encargos advindos da mora, junto à empresa acima descrita, 
com endereço situado na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-
035. O valor atualizado dos débitos é de R$ 190.921,63 (cento e noventa 
mil, novecentos e vinte um reais e sessenta e três centavos), 
unidade 1702, cuja planilhas de débitos detalhadas encontra-se com a 
PROMITENTE VENDEDORA.
Decorrido o prazo de 24 (vinte e quatro) horas sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou tomadas 
as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 07 de julho de 2025.

SPE RESIDENCIAL CITY 24 EMPREENDIMENTOS LTDA
CNPJ: 44.692.047/0001-39

Prometálica Mineração Centro Oeste S/A
CNPJ 06.235.513/0001-68

NIRE 52300010152
Convocação de Assembleia Geral Ordinária

Convocamos os Srs. Acionistas desta sociedade a se reu-
nirem em Assembleia Geral Ordinária, às 10:00 h, do dia 
21/07/2025, em sua sede social na Fazenda Mundo Novo, 
s/n, Zona Rural, Americano do Brasil, estado de Goiás, para 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: a) Eleição do 
Conselho de Administração, para os próximos 3 (três) anos; 
b) Outros assuntos de interesse social. Goiás, 08 de julho de 
2025. IMS EMPREENDIMENTOS LTDA - Sócia; LÚCIO CAR-
DOSO – Presidente Conselho de Administração; ADRIANO 
LUIZ DO NASCIMENTO – Vice-Presidente do Conselho de 
Administração; ANTÔNIO VIEIRA PEIXOTO – Diretor e Con-
selheiro Administrativo.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO

A AGREX DO BRASIL LTDA, CNPJ: 10.515.785/0003-50, 
torna público que REQUEREU junto a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente de Goiatuba – SEMMAC, a Licença 
de Instalação para um galpão de resíduos sólidos a ser 
implantado na unidade localizada no endereço:  Rodovia GO-
320, s/n, Km 3,0, CEP: 75600-000, Zona Rural, Goiatuba – 
GO. Foi determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas normas e instruções de licenciamento da secretaria de 
meio ambiente.

Edital de Leilão nº 006/2025
Comissão Estadual de Alienação de Veículos e 

outros Objetos Apreendidos
Tribunal de Justiça do Estado de Goiás – TJGO

O Leiloeiro Público Oficial, Jonas Gabriel Antunes Moreira 
(JUCEG nº 076), torna público que realizará o Leilão 
006/2025, no dia 23/07/2025 (quarta-feira), às 10h15min 
(horário de Brasília), 1º Leilão, e o 2º Leilão com início no dia 
24/07/2025 (quinta-feira), às 10h15min (horário de Brasília), 
exclusivamente pela plataforma www.mgl.com.br. Serão 
leiloados veículos, sucatas de peças e sucatas ferrosas, 
conforme condições estabelecidas no edital. Fotos dos lotes, 
informações detalhadas e o edital completo estão disponíveis 
no site ou pelo telefone de contato: 📞📞📞 0📞00 242 221📞 – Ramal
22📞. 

Edital de Leilão nº 013/2025
Secretaria Nacional de Políticas Sobre Drogas                             

SENAD
Edital de Leilão nº 013/2025 – Contrato nº 027/2023/

GO – Alienação - O Leiloeiro Público Oficial Fernando Caetano 
Moreira Filho, JUCEG 078, torna público a realização de 
leilões bens de propriedade do FUNAD sendo veículos, no dia 
30 de julho de 2025 em conformidade com o Edital de Leilão 
013/2025 a ser realizado às 11:00 horas através plataforma 
www.mgl.com.br. Informações, fotos e edital podem ser obtidos 
no site ou pelo telefone: 0800 242 2218.

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 022/2025
O FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO DE ITAPACI -GOIÁS, 
torna público que o Pregão Eletrônico nº 022/2025, do tipo me-
nor preço por item, objetivando a Contratação de Empresa Es-
pecializada para Fornecimento de Uniforme Escolar em forma 
de kit, para distribuição gratuita para os alunos da pré-escola 
e ensino fundamental da rede pública municipal de ensino 
no ano de 2025/2026, conforme condições, quantidades e exi-
gências estabelecidas neste Edital e seus anexos. As propostas 
e documentos serão recebidos virtualmente no site www.bll.org.
br do dia 10/07/2025 até o dia 22/07/2025 às 08:30h (Horário de 
Brasília), data em que iniciará a fase de lances às 09h, confor-
me especificações e normas contidas no Edital e seus Anexos, 
disponíveis no endereço o eletrônico acima ou no site https://
acessoainformacao.itapaci.go.gov.br/cidadao/informacao/sgli-
citacoes. Contato: licitacao@itapaci.go.gov.br  e/ou (62) 3361-
2950. MARIA EDUARDA MARQUES GOMES DOS SANTOS 
- Pregoeira Oficial da Prefeitura de Itapaci - Go


